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Commission de l'Intérieur, de la 
Sécurité, de la Migration et des 

Matières administratives 

Commissie voor Binnenlandse 
Zaken, Veiligheid, Migratie en 

Bestuurszaken 
 

du 

 

MARDI 09 MAI 2023 

 
Après-midi 

 
______ 

 

 

van 

 

DINSDAG 09 MEI 2023 

 
Namiddag 

 
______ 

 
 
 
 
La réunion publique de commission est ouverte à 
14 h 17 par M. Ortwin Depoortere, président. 
 
 
Le texte en italiques est un résumé de la question 
préalablement déposée. 
 

De openbare commissievergadering wordt geopend 
om 14.17 uur en voorgezeten door de heer Ortwin 
Depoortere. 
 
De cursieve tekst is een samenvatting van de tekst 
die de vraagsteller vooraf heeft ingediend.  
 

01 Questions jointes de 

- Theo Francken à Nicole de Moor (Asile et 
Migration) sur "Le centre d'accueil pour 
demandeurs d'asile de Grimbergen" (55036141C) 
- Eva Platteau à Nicole de Moor (Asile et 
Migration) sur "Les projets d'ouverture à 
Grimbergen d'un centre pour demandeurs d'asile 
avec problèmes médicaux" (55036190C) 
- Hervé Rigot à Nicole de Moor (Asile et Migration) 
sur "L’ouverture de places pour personnes 
vulnérables" (55036479C) 
- Simon Moutquin à Nicole de Moor (Asile et 
Migration) sur "Le centre d'accueil à Grimbergen" 
(55036510C) 
 

01 Samengevoegde vragen van 

- Theo Francken aan Nicole de Moor (Asiel en 
Migratie) over "Het asielcentrum in Grimbergen" 
(55036141C) 
- Eva Platteau aan Nicole de Moor (Asiel en 
Migratie) over "De plannen voor de opening van 
een opvangcentrum voor asielzoekers met 
medisch profiel in Grimbergen" (55036190C) 
- Hervé Rigot aan Nicole de Moor (Asiel en 
Migratie) over "Bijkomende opvangplaatsen voor 
kwetsbare personen" (55036479C) 
- Simon Moutquin aan Nicole de Moor (Asiel en 
Migratie) over "Het opvangcentrum in 
Grimbergen" (55036510C) 
 

01.01  Eva Platteau (Ecolo-Groen): La secrétaire 

d’État souhaite ouvrir un nouveau centre d'accueil 
pour les demandeurs d'asile ayant un profil médical 
dans une commune de l’entité de Grimbergen. À cet 
effet, le propriétaire d’une ancienne MRS louerait 
32 chambres à Fedasil. Malheureusement, la 
secrétaire d’État s'est heurtée à des protestations 
locales, encore attisées, du reste, par la N-VA. 
 
 
La secrétaire d’État souhaite-t-elle toujours mener à 
bien ses projets à Grimbergen? Quelles objections 
spécifiques le bourgmestre soulève-t-il? Une 
concertation a-t-elle été menée entre-temps avec le 
conseil communal et les riverains? Les questions 
juridiques éventuelles peuvent-elles être résolues? 
Quel est l’état d’avancement du dossier? 
 

01.01  Eva Platteau (Ecolo-Groen): De 

staatssecretaris wil in een deelgemeente van 
Grimbergen een nieuw opvangcentrum openen voor 
asielzoekers met een medisch profiel. De eigenaar 
van een voormalig woonzorgcentrum zou daartoe 
32 kamers willen verhuren aan Fedasil. Jammer 
genoeg stuitte de staatssecretaris daarbij, eens te 
meer, op lokaal protest, nog aangewakkerd 
trouwens door de N-VA. 
 
Wil de staatssecretaris haar plannen in Grimbergen 
alsnog uitvoeren? Welke concrete bezwaren heeft 
de burgemeester geopperd? Is er inmiddels overleg 
geweest met het gemeentebestuur en de 
buurtbewoners? Kunnen eventuele juridische 
problemen worden opgelost? Wat is de stand van 
zaken? 
 

01.02  Hervé Rigot (PS): Le centre de Jette a 01.02  Hervé Rigot (PS): Het centrum in Jette heeft 
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récemment annoncé l'ouverture de places pour les 
mineurs étrangers non accompagnés (MENA). 
L'ouverture d'un centre spécialisé dans 
l'accompagnement médical est évoquée à 
Grimbergen, mais les réticences de l'autorité 
communale empêcheraient de concrétiser le 
dossier. Nous avons pourtant besoin de places afin 
de répondre aux besoins spécifiques qui ne sont pas 
rencontrés. 
 
Le dossier de Grimbergen est-il passé à la trappe? 
Des démarches ont-elles été entreprises pour inciter 
les autorités communales à revenir sur leur 
décision? D'autres possibilités d'accompagnement 
médical sont-elles envisagées? Des contacts sont-
ils établis avec le propriétaire qui vous a fait une offre 
pour ce projet?  
 

onlangs aangekondigd dat het plaatsen zou 
openstellen voor niet-begeleide minderjarige 
vreemdelingen (NBMV). In Grimbergen zou er een 
centrum geopend worden dat gespecialiseerd is in 
medische begeleiding, maar door de 
terughoudendheid van het gemeentebestuur zou het 
dossier muurvast zitten. Er zijn echter plaatsen nodig 
om tegemoet te komen aan specifieke noden waarin 
er thans niet voorzien wordt. 
 
Werd het dossier-Grimbergen in de koelkast 
gestopt? Werden er stappen ondernomen om het 
gemeentebestuur ertoe aan te zetten zijn beslissing 
te herzien? Worden er andere mogelijkheden voor 
medische begeleiding in overweging genomen? 
Lopen er gesprekken met de eigenaar die u een 
aanbod voor dat project gedaan heeft? 
 

01.03  Simon Moutquin (Ecolo-Groen): Depuis des 

mois, vous travaillez sur la crise de l'accueil qui est 
complexe et nous proposons des solutions bloquées 
par d'autres partis. Je salue tous les citoyens qui 
aident et pallient aux défaillances structurelles de 
l'État. Un particulier a fait une proposition et 
s'ensuivent des jeux politiques abjectes qui 
intensifient la crise de l'accueil. C'est le cas lorsqu'un 
bourgmestre empêche l'ouverture d'un centre 
important, quand d'autres réduisent le nombre de 
places des centres existants ou empêchent, parfois 
de mèche avec les habitants, la construction d'un 
centre. Nous avons tous un rôle à jouer, au-delà des 
différences politiques, pour que les choses 
avancent.  
 
 
 
Y a-t-il un dialogue avec le bourgmestre de la 
commune pour ouvrir ce centre rapidement? Si pas, 
l'imposerez-vous? Y a-t-il d'autres pistes pour des 
centres médicaux avec un équipement équivalent? 
Un plan de répartition par commune est-il sur la 
table? 
 

01.03  Simon Moutquin (Ecolo-Groen): U legt zich 

al maandenlang toe op de ingewikkelde 
opvangcrisis. Wij reiken oplossingen aan die door 
andere partijen geblokkeerd worden. Mijn dank gaat 
uit naar alle burgers die hulp bieden en de structurele 
tekortkomingen van de overheid opvangen. Iemand 
doet een voorstel en dat wordt aangegrepen om 
verwerpelijke politieke spelletjes te spelen, die de 
opvangcrisis nog verergeren. Denk maar aan een 
burgemeester die de opening van een belangrijk 
centrum verhindert, terwijl andere burgemeesters 
het aantal plaatsen in de bestaande centra beperken 
of de bouw van een nieuw centrum in de weg staan, 
waarbij ze soms onder één hoedje spelen met de 
inwoners. Om vooruitgang te boeken, moeten wij 
allemaal onze rol spelen, over de politieke 
scheidingslijnen heen. 
 
Worden er met de burgemeester in kwestie 
gesprekken gevoerd zodat dat centrum snel 
geopend kan worden? Zo niet, zult u eisen dat die 
gesprekken gevoerd worden? Zijn er andere 
denksporen voor medische centra met een 
gelijkwaardige uitrusting? Ligt er een spreidingsplan 
voor de gemeenten op tafel? 
 

01.04  Theo Francken (N-VA): Madame Platteau, 

mon parti n'agite pas du tout les esprits à 
Grimbergen. Les écologistes ne cessent de 
prétendre qu'ils veulent augmenter le nombre 
d'initiatives locales d'accueil (ILA), mais aucune ILA 
supplémentaire n'a vu le jour depuis que Groen a 
rejoint la majorité communale. J'espère que ce parti 
prendra enfin ses responsabilités à l'échelon local! 
 
Après le fiasco de Sint-Pieters-Leeuw et le projet de 
village de l'asile de 700 conteneurs dans une zone 
naturelle à Kampenhout, la secrétaire d'État veut 
désormais ouvrir un centre d'accueil pour 
demandeurs d'asile dans une maison de repos à 
Grimbergen, au grand dam de nombreux riverains. Il 
est question de 32 chambres d'une superficie 

01.04  Theo Francken (N-VA): Mevrouw Platteau, 

mijn partij stookt de boel helemaal niet op in 
Grimbergen. De groenen beweren wel voortdurend 
dat zij voor meer lokale opvanginitiatieven (LOI's) 
zullen zorgen, maar tot nu toe is er geen enkel LOI 
bij gekomen in gemeenten met Groen in het bestuur. 
Ik hoop dat die partij op lokaal niveau eindelijk eens 
haar verantwoordelijkheid zal nemen! 
 
Na het debacle in Sint-Pieters-Leeuw en de plannen 
voor een asieldorp met 700 containers in een 
natuurgebied te Kampenhout, wil de staatssecretaris 
nu een asielcentrum openen in een rusthuis te 
Grimbergen, dit tot ongenoegen van heel wat 
omwonenden. De bedoeling zou zijn om 32 kamers 
met een gemiddelde oppervlakte van 30 m2 vol te 
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moyenne de 30 m2 où s'entasseraient 
100 personnes, dont la moitié présente, en outre, 
des besoins spécifiques. Il s'agit d'utilisateurs de 
chaises roulantes, de diabétiques ou encore de 
personnes présentant des problèmes 
psychosociaux. Trente personnes seraient recrutées 
à cet effet, dont du personnel infirmier. Quand le 
centre ouvrera-t-il ses portes? 
 

proppen met 100 personen, van wie de helft dan nog 
eens bijzondere noden heeft. Het gaat over 
rolstoelgebruikers, diabetespatiënten of mensen met 
psychosociale problemen. Daarvoor zouden 
30 personeelsleden worden aangeworven, onder 
andere verpleegkundigen. Wanneer zal het centrum 
openen? 
 

01.05  Nicole de Moor, secrétaire d'État (en 

français): Fedasil a envisagé la création d'un centre 
d'asile à Grimbergen. Vu le manque de places 
d'accueil, nous devons augmenter les capacités. 
Mais nous prenons aussi des mesures pour limiter 
l'afflux et accroître les sorties du réseau d'accueil.  
 

01.05 Staatssecretaris Nicole de Moor (Frans): 

Fedasil heeft de oprichting van een asielcentrum in 
Grimbergen overwogen. Door het gebrek aan 
opvangplaatsen moeten we de capaciteit vergroten. 
We nemen echter ook maatregelen om de instroom 
te beperken en de uitstroom uit het opvangnetwerk 
te vergroten. 
 

(En néerlandais) J'ai informé le bourgmestre de 
Grimbergen des projets de Fedasil dès que j'en ai 
été avertie. Le centre peut accueillir des personnes 
ayant un profil médical particulier. 
 
 
L'administration locale a formulé des observations 
d'ordre juridique quant au terrain et aux jardins situés 
autour du bâtiment, qui font partie d'une copropriété. 
Fedasil avait déjà connaissance de ces éléments et 
les avait examinés dans le cadre d'une concertation 
avec les autorités locales. Pour Fedasil, le centre 
peut être aménagé, que le jardin soit utilisé ou non. 
 
 
Le bâtiment ne sera pas surpeuplé comme 
M. Francken le prétend. Les normes de qualité que 
nous appliquons sont identiques à celles qui étaient 
en vigueur lorsqu'il était secrétaire d'État à l'asile et 
la migration. 
 

(Nederlands) Zodra ikzelf op de hoogte was 
gebracht van de plannen van Fedasil, heb ik de 
burgemeester van Grimbergen hierover ingelicht. In 
het opvangcentrum kunnen personen met een 
medisch profiel worden opgevangen. 
 
Het lokale bestuur heeft juridische bemerkingen 
gemaakt inzake het terrein en de tuinen rondom het 
gebouw, die deel uitmaken van een mede-
eigendom. Fedasil was daarvan reeds op de hoogte 
en had die elementen al besproken tijdens een 
overleg met het lokale bestuur. Voor Fedasil kan het 
centrum er komen, met of zonder gebruik van de 
tuin.  
 
Het gebouw wordt helemaal niet volgepropt met 
mensen, zoals de heer Francken hier beweert. De 
kwaliteitsnormen die wij hanteren, zijn identiek 
dezelfde als die onder zijn bewind als 
staatssecretaris voor Asiel en Migratie. 
 

01.06  Eva Platteau (Ecolo-Groen): Je me réjouis 

de constater que la secrétaire d'État poursuit ses 
projets. Une concertation a déjà eu lieu avec 
Onthaalgroep Vluchtelingen Grimbergen. La société 
civile et de nombreux volontaires sont prêts à 
accueillir ces personnes et à les aider. Je m'inquiète 
cependant de la manière dont ces dernières sont 
parfois décrites. Il s'agit de personnes qui ont droit à 
l'accueil et il nous appartient d'y veiller. 
 

01.06  Eva Platteau (Ecolo-Groen): Het verheugt 

me dat de staatssecretaris haar plannen doorzet. Er 
was reeds een overleg met de Onthaalgroep 
Vluchtelingen Grimbergen. Het middenveld en vele 
vrijwilligers staan klaar om de mensen te 
verwelkomen en te helpen. Ik maak mij wel zorgen 
over de manier waarop soms over die mensen wordt 
gesproken. Het gaat om mensen die recht hebben 
op opvang en het is aan ons om daarvoor te zorgen. 
 

01.07  Hervé Rigot (PS): Il est positif que le projet 

soit poursuivi, car on a grand besoin de places 
adaptées à ce public vulnérable et précaire. Des 
discours populistes ou de fausses informations 
incitent les populations locales à refuser l'accueil. 
Nous devons mener nos actions sans nous laisser 
intimider par ceux qui nous accusent de ne pas avoir 
de résultats tout en bloquant les avancées.  
 

01.07  Hervé Rigot (PS): Het is een goede zaak dat 

het project voortgezet wordt, want er is een grote 
nood aan aangepaste plaatsen voor die kwetsbare 
en precaire doelgroep. Populistische uitlatingen of 
valse informatie zetten de plaatselijke bevolking 
ertoe aan zich tegen de opvang te keren. We moeten 
onze acties gestalte geven zonder ons te laten 
intimideren door degenen die ons ervan 
beschuldigen geen resultaten te boeken en die 
tegelijkertijd de vooruitgang tegenhouden. 
 

01.08  Simon Moutquin (Ecolo-Groen): Pour éviter 01.08  Simon Moutquin (Ecolo-Groen): Om 
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des jeux politiques abjects, un plan de répartition 
obligatoire ou encouragé permettrait de trouver un 
équilibre, comme aux Pays-Bas. En Région 
bruxelloise, Rudy Vervoort et Alain Maron font de 
l'excellent travail pour trouver un toit à ceux qui en 
ont besoin. Et tous les mandataires écologistes se 
démènent pour ouvrir de nouveaux ILA ou de 
nouveaux centres, au-delà des polémiques 
politiciennes. 
 

verwerpelijke politieke spelletjes te voorkomen zou 
er een verplicht spreidingsplan of incentives daartoe 
moeten komen om een evenwicht te bereiken, zoals 
in Nederland. In het Brussels Hoofdstedelijk Gewest 
verrichten Rudy Vervoort en Alain Maron uitstekend 
werk om onderdak te vinden voor degenen die dat 
nodig hebben. Bovendien sloven alle groene 
mandatarissen zich, los van de politieke polemieken, 
uit om nieuwe LOI's of nieuwe centra te openen. 
 

01.09  Theo Francken (N-VA): Si on applique les 

mêmes normes qu'auparavant, on se base donc sur 
10 m2 par personne. En tenant compte de 32 
chambres d'environ 30 m2, on arrive à 1 000 m2 ou 
100 personnes. Cependant, en l'occurrence, il est 
question de demandeurs d'asile ayant des besoins 
particuliers, tels que des personnes en fauteuil 
roulant et des patients alités. Ils ont besoin de plus 
de confort. Il sera impossible de les loger tous dans 
ce centre. 
 
Le centre ouvrirait en mai. À cet effet, 30 
collaborateurs seraient également recrutés, mais, 
selon moi, personne n'a encore été recruté jusqu'à 
présent. La secrétaire d'État recherche notamment 
15 infirmiers et 10 assistants sociaux. Où compte-t-
elle les trouver? Aucune administration communale 
du Brabant flamand ne trouve encore de tels profils. 
 
 
Je n'ai aucune leçon de morale à recevoir de mes 
collègues. En tant que secrétaire d'État, j'ai à 
l'époque ouvert un grand centre d'asile dans mon 
propre village. Aucun des membres du 
gouvernement actuel n'a suivi cet exemple. 
Qu'attend la secrétaire d'État pour ouvrir des centres 
d'asile dans les communes d'excellences 
écologistes et socialistes? 
 
Aux Pays-Bas, la confiance dans la politique s'est 
effondrée à la suite de l'introduction du plan de 
répartition. Si un tel plan est rendu obligatoire dans 
notre pays, nos citoyens seront encore plus en 
colère. Ce n'est pas nous qui attisons cette colère. 
C'est la politique qui doit changer! 
 

01.09  Theo Francken (N-VA): Als men dezelfde 

normen als vroeger hanteert, gaat men dus uit van 
10 m2 per persoon. Met 32 kamers van ongeveer 
30 m2 komt men uit op 1.000 m 2 of 100 personen. 
Het gaat hier echter over asielzoekers met 
bijzondere noden, zoals rolstoelgebruikers en 
bedlegerige patiënten. Zij hebben meer comfort 
nodig. Zij kunnen daar onmogelijk allemaal 
gehuisvest worden.  
 
 
Het centrum zou opengaan in mei. Daarvoor zouden 
ook 30 medewerkers worden aangeworven, maar 
volgens mij is er vandaag nog niemand 
aangeworven. De staatssecretaris zoekt onder 
andere 15 verpleegkundigen en 10 maatschappelijk 
assistenten. Waar denkt ze die te vinden? Geen 
enkel gemeentebestuur in Vlaams-Brabant vindt die 
profielen nog.  
 
Ik heb geen morele lesjes te krijgen van mijn 
collega's. Als staatssecretaris heb ik destijds een 
groot asielcentrum in mijn eigen dorp geopend. 
Niemand van de huidige regeringsleden heeft dat 
voorbeeld gevolgd. Waarop wacht de 
staatssecretaris om asielcentra te openen in de 
gemeenten van groene en socialistische 
excellenties?  
 
In Nederland is het geloof in de politiek gekelderd 
door de invoering van een spreidingsplan. Als men 
dat hier wil verplichten, zullen de mensen nog 
kwader worden. Wij stoken de mensen niet op. Het 
is het beleid dat moet veranderen! 
 

L'incident est clos. 
 

Het incident is gesloten. 
 

02 Questions jointes de 

- Greet Daems à Nicole de Moor (Asile et 
Migration) sur "La condamnation de l'État belge 
pour détentions illégales" (55036151C) 
- Hervé Rigot à Nicole de Moor (Asile et Migration) 
sur "Le refoulement d'étudiants à la frontière" 
(55036347C) 
- Simon Moutquin à Nicole de Moor (Asile et 
Migration) sur "La condamnation de l'État belge 
pour la détention illégale de deux étudiants" 
(55036507C) 
 

02 Samengevoegde vragen van 

- Greet Daems aan Nicole de Moor (Asiel en 
Migratie) over "De veroordeling van de Belgische 
Staat voor onwettige vasthoudingen" 
(55036151C) 
- Hervé Rigot aan Nicole de Moor (Asiel en 
Migratie) over "Het refoulement van studenten 
aan de grens" (55036347C) 
- Simon Moutquin aan Nicole de Moor (Asiel en 
Migratie) over "De veroordeling van de Belgische 
Staat voor de illegale opsluiting van twee 
studenten" (55036507C) 
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02.01  Greet Daems (PVDA-PTB): L’Office des 

étrangers et la police aéronautique détiennent 
parfois injustement des personnes qui entrent dans 
notre pays avec des visas et des documents de 
voyage valides. Les tribunaux ont ainsi déjà confirmé 
que la détention et la tentative d'expulsion de deux 
étudiants, Junior et Ouiam, étaient illégales. En 
outre, l'État s'est également rendu coupable de 
mauvais traitements.  
 
Que compte mettre en place la secrétaire d’État pour 
mettre fin à ces détentions aux motifs illégitimes? 
Étendra-t-elle les possibilités d’appel afin que les 
erreurs commises lors du refus de visa puissent 
également être réellement contestées devant les 
tribunaux? 
 

02.01  Greet Daems (PVDA-PTB): De Dienst 

Vreemdelingenzaken en de luchtvaartpolitie sluiten 
soms onterecht mensen op die ons land 
binnenkomen met een geldig visum en geldige 
reisdocumenten. Zo hebben rechtbanken al 
bevestigd dat de detentie en de pogingen tot 
uitzetting van de studenten Junior en Ouiam illegaal 
waren. Daarnaast heeft de Staat zich ook schuldig 
gemaakt aan mishandeling.  
 
Wat zal de staatssecretaris doen om een einde te 
stellen aan dergelijke onrechtmatige 
vasthoudingen? Zal ze de mogelijkheid tot beroep 
uitbreiden, zodat fouten bij de weigering van een 
visum ook effectief kunnen worden aangevochten bij 
de rechtbank? 
 

02.02  Hervé Rigot (PS): Le tribunal a décidé qu'il y 

avait eu un excès de pouvoir de la part des autorités 
aéroportuaires et que la détention en centre fermé et 
les tentatives d'expulsion notamment du 
ressortissant congolais constituent une faute grave. 
 
Quelles mesures avez-vous prises – en 
collaboration avec l'Intérieur – pour que cela ne se 
reproduise plus?  
 

02.02  Hervé Rigot (PS): De rechtbank heeft 

geoordeeld dat de luchthavenautoriteiten hun boekje 
te buiten zijn gegaan en dat met name de opsluiting 
in een gesloten centrum en de pogingen tot uitzetting 
van de Congolees een zware fout uitmaken. 
 
Welke maatregelen hebt u, in samenspraak met het 
departement Binnenlandse Zaken, genomen om 
ervoor te zorgen dat dergelijke zaken zich niet 
opnieuw voordoen? 
 

02.03  Simon Moutquin (Ecolo-Groen): Des 

dossiers comportant des éléments très troublants 
ont été relayés dans la presse. L'État belge a été 
condamné. Cela met en exergue un problème au 
sujet duquel on vous a déjà alertée. Le Parti 
socialiste et les écologistes ont déposé des textes de 
loi visant à trouver des solutions. 
 
  
Êtes-vous favorable à un renforcement du contrôle 
judiciaire des détentions? Est-ce un juge qui doit se 
prononcer sur l'opportunité ou avez-vous d'autres 
pistes? Êtes-vous favorable à l'assistance par un 
avocat en cas d'audition pouvant aboutir à un 
enfermement?  
 

02.03  Simon Moutquin (Ecolo-Groen): In de pers 

werd er bericht over een aantal dossiers met zeer 
verontrustende elementen. De Belgische Staat werd 
veroordeeld. Daarmee wordt de vinger gelegd op 
een probleem waarvoor u al eerder gewaarschuwd 
werd. De PS en de groenen hebben wetteksten 
ingediend om oplossingen voor dat probleem aan te 
reiken. 
 
Bent u voorstander van een aangescherpte 
rechterlijke toetsing van opsluitingen? Moet een 
rechter zich over de gegrondheid uitspreken of hebt 
u andere ideeën? Bent u er voorstander van dat een 
advocaat de betrokkene bijstaat in geval van een 
verhoor dat tot een opsluiting kan leiden? 
 

02.04  Nicole de Moor, secrétaire d'État (en 

néerlandais): Dans sa version actuelle, la loi sur les 
étrangers prévoit une possibilité de recours auprès 
du Conseil du Contentieux des Étrangers pour les 
décisions de refus d'entrée et auprès de la chambre 
du conseil pour les décisions de maintien. Dans les 
deux dossiers précités, un recours a été introduit 
auprès de ces deux instances, mais aucune n'a 
identifié de motif valable pour suspendre ou annuler 
la décision. Il est donc totalement faux de dire que, 
dans la pratique et particulièrement dans ce type de 
dossier, il n'est pas possible de saisir le Conseil du 
Contentieux des Étrangers pour attaquer les 
décisions de mon administration. Je suis également 
étonnée que le tribunal de première instance voie à 

02.04 Staatssecretaris Nicole de Moor 

(Nederlands): Momenteel bevat de 
vreemdelingenwet een mogelijkheid tot beroep, 
zowel bij de Raad voor Vreemdelingenbetwistingen 
tegen een beslissing tot binnenkomstweigering, als 
bij de raadkamer tegen een beslissing tot 
vasthouding. In beide voornoemde dossiers werd bij 
beide instanties beroep aangetekend, maar geen 
van beide zag een reden om de beslissing te 
schorsen of te annuleren. Het is dus flagrant onjuist 
als zou er in de praktijk geen beroep mogelijk zijn bij 
de Raad voor Vreemdelingenbetwistingen tegen de 
beslissingen van mijn administratie in dergelijke 
dossiers. Het verbaast mij dan ook dat de rechtbank 
van eerste aanleg nu wel een fout ziet in de 
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présent une faute dans les décisions de mon 
administration, là où les juridictions spécialisées n'en 
voient pas. Par conséquent, l'Office des étrangers 
fera appel des deux jugements sur la base 
d'arguments très solides. 
 

beslissingen van mijn administratie, maar de 
gespecialiseerde rechtscolleges niet. Daarom zal de 
Diest Vreemdelingenzaken tegen beide vonnissen in 
beroep gaan op basis van inhoudelijk zeer sterke 
argumenten.  
 

(En français) Concernant l'étudiant congolais, on 
peut refuser l'entrée à un étranger sans document 
justifiant l'objet et le séjour envisagé. Un visa D ne 
suffit pas à prouver les conditions d'entrée ou l'objet 
du voyage. L'arrêt du Conseil du Contentieux des 
Étrangers sur l'affaire a confirmé le principe. Après 
la détention et les tentatives de refoulement, la 
production de nouveaux documents a permis de lui 
donner l'accès au territoire. 
 
 
 
 
Pour la Marocaine, le tribunal de première instance 
a confirmé le refus d'entrée. 
 
 
Monsieur Moutquin, le contrôle d'opportunité d'un 
acte administratif par le pouvoir judiciaire viole la 
séparation des pouvoirs. Les juridictions 
d'instruction ne peuvent contrôler que la légalité 
d'une détention administrative. Le contrôle de 
légalité prévu par la loi sur les étrangers est déjà 
large au vu de la réglementation européenne. 
 
 
Le droit à l'assistance d'un avocat existe et vaut pour 
le recours contre toute décision. Mais le Code de la 
Migration reprendra la matière avec plus de clarté. 
 

(Frans) Wat de Congolese student betreft, kan de 
toegang geweigerd worden aan een vreemdeling die 
geen documenten kan overleggen ter staving van 
het doel van het voorgenomen verblijf en de 
verblijfsomstandigheden. Een visum D volstaat niet 
om de toegangsvoorwaarden of het doel van de reis 
te staven. In het arrest van de Raad voor 
Vreemdelingenbetwistingen over deze zaak werd dit 
beginsel bevestigd. Na de detentie en de pogingen 
tot refoulement heeft hij na het overleggen van 
nieuwe documenten toegang tot het grondgebied 
gekregen. 
 
Wat de Marokkaanse betreft, heeft de rechtbank van 
eerste aanleg de weigering van binnenkomst 
bevestigd. 
 
Mijnheer Moutquin, de opportuniteitscontrole van 
een administratieve handeling door de rechterlijke 
macht vormt een schending van de scheiding der 
machten. De onderzoeksgerechten kunnen enkel de 
wettigheid van een administratieve aanhouding 
toetsen. De wettigheidstoetsing waarin de 
Vreemdelingenwet voorziet, is al ruim in het licht van 
de Europese regelgeving. 
 
Het recht op rechtsbijstand van een advocaat 
bestaat en geldt voor het hoger beroep tegen elke 
beslissing. In het Migratiewetboek zal deze materie 
duidelijker geregeld worden. 
 

(En néerlandais) La mesure de maintien à la 
frontière ne peut pas être prise à la légère, mais nos 
frontières doivent en tout état de cause être 
contrôlées. Si une personne ne répond pas aux 
conditions pour entrer sur le territoire, elle peut être 
placée en détention. Si le Conseil du Contentieux 
des Étrangers juge que les décisions prises à cet 
effet étaient légitimes, la détention l'est aussi. Telle 
est la politique que nous menons et que nous 
continuerons de mener. 
 

(Nederlands) Vasthouding aan de grens mag niet 
lichtzinnig gebeuren, maar onze grenzen moeten 
wel gecontroleerd worden. Voldoet iemand niet aan 
de voorwaarden om het grondgebied te betreden, 
dan kan die persoon in detentie worden geplaatst. 
Als de Raad voor Vreemdelingenbetwistingen 
oordeelt dat de beslissingen daartoe rechtmatig 
waren, is dat ook het geval voor de vasthouding. Dat 
is het beleid dat we voeren en zullen blijven voeren. 
 

02.05  Greet Daems (PVDA-PTB): Le tribunal a jugé 

que la police aéronautique et l'Office des étrangers 
avaient commis des erreurs. En outre, plusieurs 
avocats spécialistes du droit des étrangers ont 
expliqué que leurs clients avaient été enfermés de 
manière injustifiée en Belgique, parce que leur visa 
a été indûment refusé et qu'ils ne pouvaient rien faire 
pour s'opposer à cette décision. La procédure de 
recours doit être revue et élargie. 
 

02.05  Greet Daems (PVDA-PTB): De rechtbank 

heeft geoordeeld dat de luchtvaartpolitie en de DVZ 
fouten hebben gemaakt. Voorts hebben 
verschillende advocaten, gespecialiseerd in 
vreemdelingenrecht, gezegd dat hun cliënten in 
België onterecht worden opgesloten omdat hun 
visum onterecht werd geweigerd en dat zij daar niets 
tegen kunnen doen. De beroepsprocedure moet 
worden herbekeken en ook uitgebreid. 
 

02.06  Hervé Rigot (PS): J'aurais souhaité des 

éclaircissements sur votre concertation avec la 

02.06  Hervé Rigot (PS): Ik had graag nadere 

informatie gekregen over uw overleg met de minister 
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ministre de l'Intérieur, la police aéroportuaire étant 
concernée. 
 
Vous ne partagez pas les conclusions de la décision 
de justice et l'Office des étrangers fera un recours. 
Mais nous avons une décision juridique qui, si elle 
est confirmée en appel, ferait droit. 
 
 
Par ailleurs, nous disons que le mode de 
fonctionnement des contrôles mis en place fait 
souvent difficulté. Comme le dit un jugement, il y a 
abus de droit; il est anormal de demander à un jeune 
sa connaissance du tableau de Mendeleïev pour 
vérifier la pertinence de suivre des études chez nous 
et donner accès au territoire.  
 
 
L'État doit garantir les droits de chacun. Or, deux 
propositions de loi suggèrent de revoir le contrôle sur 
l'opportunité et la légalité des décisions prises. Vous 
dites qu'il faut profiter de la réforme du Code 
migratoire pour clarifier un texte de plus de 40 ans. 
Saisissez l'opportunité de ces deux propositions 
pour travailler ensemble et agir pour que de tels faits 
ne se produisent plus. 
 

van Binnenlandse Zaken, omdat de luchtvaartpolitie 
bij de zaak betrokken is. 
 
U deelt de conclusie van de rechtbank niet en de 
Dienst Vreemdelingenzaken zal in beroep gaan 
tegen die beslissing. Er is nu echter een 
gerechtelijke beslissing die, als ze in hoger beroep 
bekrachtigd wordt, als rechtsnorm zou gelden. 
 
Daarnaast stellen we dat de wijze waarop de 
controles uitgevoerd worden vaak problematisch is. 
Zoals in een vonnis staat, is er sprake van 
rechtsmisbruik; het is niet normaal dat een jongere 
gevraagd wordt wat hij over het periodiek systeem 
der elementen weet om te bepalen of hij in ons land 
mag studeren en hem toegang tot het grondgebied 
te verlenen. 
 
De Staat moet de rechten van eenieder waarborgen. 
In twee wetsvoorstellen wordt er voorgesteld om de 
wijze waarop de genomen beslissingen op hun 
opportuniteit en wettigheid getoetst worden, te 
herzien. U zegt dat men de hervorming van het 
Migratiewetboek te baat moet nemen om een meer 
dan 40 jaar oude tekst te verduidelijken. Grijp die 
twee voorstellen aan om samen te werken en actie 
te ondernemen om te voorkomen dat zulke feiten 
zich in de toekomst nog voordoen.  
 

02.07  Simon Moutquin (Ecolo-Groen): Votre 

réponse laisse penser que l'administration va faire 
appel. Lorsque nous évoquons des enfermements 
que nous considérons comme illégaux, vous vous 
référez toujours à la justice. J'espère qu'au terme de 
la procédure, si la justice donne raison au plaignant, 
vous pourrez admettre que l'enfermement de jeunes 
est problématique. D'autres solutions restrictives 
peuvent être envisagées, le temps de régler 
certaines questions administratives, pour éviter à 
ces étudiants l'impact psychologique.  
 
 
 
La procédure est problématique. La police a le 
pouvoir de rendre un rapport à l'Office des étrangers, 
sur la base d'un interrogatoire qui n'est pas contrôlé. 
Pourquoi ne pas automatiser la possibilité d'avoir 
accès à un avocat? Certains agents se permettent 
des largesses dans l'interprétation. Ouiam Ziti a 
voyagé sept fois dans les mêmes conditions et elle 
n'a eu des problèmes que la dernière fois, ce qui 
démontre le manque de logique de la politique 
migratoire. 
 

02.07  Simon Moutquin (Ecolo-Groen): Uit uw 

antwoord maak ik op dat de administratie hoger 
beroep zal aantekenen. Als wij opsluitingen die we 
als illegaal beschouwen aan de kaak stellen, verwijst 
u steevast naar het rechtssysteem. Ik hoop dat u als 
het gerecht op het einde van de procedure de klager 
in het gelijk stelt, zult kunnen toegeven dat de 
opsluiting van jongeren problematisch is. Er kunnen 
andere oplossingen overwogen worden voor de tijd 
die nodig is om bepaalde administratieve zaken te 
regelen, waardoor men kan voorkomen dat die 
studenten daarvan een psychologische impact 
ondervinden. 
 
De procedure is problematisch. De politie kan bij de 
Dienst Vreemdelingenzaken een proces-verbaal 
indienen op basis van een ondervraging waarop er 
geen controle bestaat. Waarom kan men niet 
voorzien in een automatische mogelijkheid om een 
beroep te doen op een advocaat? Sommige 
politieagenten veroorloven zich heel wat bij de 
interpretatie. Ouiam Ziti heeft zeven keer in dezelfde 
omstandigheden gereisd en ze heeft alleen de 
laatste keer problemen gehad, waaruit blijkt dat het 
migratiebeleid niet logisch is.  
 

L'incident est clos. 
 

Het incident is gesloten. 
 

03 Question de Eva Platteau à Nicole de Moor 

(Asile et Migration) sur "L'étude sur le bien-être 
des demandeurs d'asile dans les centres 

03 Vraag van Eva Platteau aan Nicole de Moor 

(Asiel en Migratie) over "De studie over het 
welbevinden van asielzoekers in collectieve 
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d'accueil collectifs" (55036167C) 
 

opvangcentra" (55036167C) 
 

03.01  Eva Platteau (Ecolo-Groen): Il ressort d'une 

étude réalisée par Fedasil en 2021 sur le bien-être 
des demandeurs d'asile dans les centres d'accueil 
collectifs que la majorité des intéressés perçoivent la 
période d'accueil comme principalement négative. 
Le manque d'intimité, l'absence de concertation et 
un sentiment d'isolement sont évoqués. Les 
obstacles à la formation et à l'emploi sont nombreux 
dès lors que les centres d'accueil sont souvent 
éloignés des centres villes et les travailleurs sociaux 
sont trop peu nombreux. 
 
Comment la secrétaire d'État réagit-elle aux 
conclusions de cette étude? Que fera-t-elle pour 
améliorer le bien-être des demandeurs d'asile? 
Comment peut-on les aider dans leurs 
déplacements? Comment améliorer l'accès à 
internet? Les travailleurs sociaux et les initiatives de 
quartier sont-ils assez nombreux? 
 

03.01  Eva Platteau (Ecolo-Groen): Een onderzoek 

van Fedasil van 2021 naar het welbevinden van 
asielzoekers in collectieve opvangcentra wijst uit dat 
een meerderheid de opvangperiode overwegend als 
negatief ervaart. Er is onvoldoende privacy, er is een 
gebrek aan inspraak en men ervaart gevoelens van 
isolatie. Voor werk en opleiding bestaan er veel 
drempels, opvangcentra bevinden zich vaak ver van 
het stadscentrum en er zijn te weinig 
maatschappelijk werkers.  
 
 
Hoe reageert de staatssecretaris op de resultaten 
van dit onderzoek? Hoe wil ze het welzijn van 
asielzoekers verbeteren? Hoe kan er worden 
geholpen bij hun verplaatsingen? Hoe kan de 
toegang tot internet worden verbeterd? Zijn er 
voldoende maatschappelijk werkers? Zijn er 
voldoende buurtinitiatieven?  
 

03.02 Nicole de Moor, secrétaire d'État (en 

néerlandais): J’ai évidemment connaissance des 
résultats de l’étude. Le bien-être des demandeurs 
d'asile est un objectif central de la loi sur l'accueil. 
Cette étude a permis la création d’un cadre clair. 
 
Fedasil travaille dans les domaines de l'activation et 
de l'emploi, de la promotion de la santé, de 
l'accompagnement sur mesure des familles avec 
enfants, de l'accueil adapté pour les jeunes adultes, 
de la prévention de l'alcoolisme, de la médiation 
interculturelle, de l'accompagnement psychologique 
et psychiatrique adapté et de la communication 
multilingue. À cet égard, Fedasil est très innovante 
et utilise des fonds de projets nationaux et 
européens pour améliorer la politique d’accueil. 
 
En ce qui concerne l'aide aux déplacements, 
différentes mesures sont utilisées en fonction de la 
situation, par exemple la fourniture d'un billet de train 
ou d'un abonnement de bus ou de train. Des vélos 
sont disponibles dans la plupart des centres 
d'accueil. Fedasil a développé un plan d'action pour 
la promotion du vélo et dans de nombreux centres, 
des bénévoles donnent des cours de conduite. 
 

03.02 Staatssecretaris Nicole de Moor 

(Nederlands): De resultaten van de studie zijn me 
natuurlijk bekend. Het welbevinden van verzoekers 
is een centrale doelstelling in de opvangwet. Dankzij 
die studie is er nu een duidelijk kader. 
 
Fedasil werkt aan activering en tewerkstelling, het 
bevorderen van de gezondheid, ondersteuning op 
maat voor gezinnen met kinderen, aangepaste 
opvang voor jongvolwassenen, alcoholpreventie, 
interculturele bemiddeling, aangepaste 
psychologische en psychiatrische ondersteuning en 
meertalige communicatie. Fedasil is daarbij heel 
innovatief en gebruikt nationale en Europese 
projectmiddelen om het opvangbeleid te verbeteren. 
 
 
Wat de hulp voor verplaatsingen betreft, wordt 
gebruikgemaakt van verschillende maatregelen, 
afhankelijk van de situatie, bijvoorbeeld een 
treinticket of een bus- of treinabonnement. In de 
meeste opvangcentra zijn er fietsen ter beschikking. 
Fedasil heeft een actieplan Fiets uitgewerkt en in 
heel wat centra geven vrijwilligers fietslessen.  

 

Nous améliorons continuellement l'accès à l'internet, 
tant pour les résidents que pour les collaborateurs. 
Un programme de mise à niveau de l'infrastructure 
informatique est également en cours. 
 
La charge de travail par assistant social est fixée à 
1 ETP pour 40 dossiers. Nous tâchons ainsi de 
disposer de suffisamment d'assistants sociaux dans 
chaque centre d'accueil. 
 
Les nombreuses et diverses initiatives de quartier 
sont très importantes pour établir un lien entre les 

Wij verbeteren continu de internettoegang, zowel 
voor bewoners als voor medewerkers. Er loopt ook 
een upgradeprogramma voor de ICT-infrastructuur. 
 
 
De werklast per maatschappelijk werker wordt 
vastgesteld op 1 vte per 40 dossiers. Op die manier 
trachten wij in elk opvangcentrum over voldoende 
maatschappelijk werkers te beschikken. 
 
De vele en diverse buurtinitiatieven zijn erg 
belangrijk om een brug te slaan tussen de bewoners 
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résidents du centre d'accueil et les riverains, les 
écoliers des écoles environnantes, les clubs sportifs, 
les maisons de repos et de soins, etc. La 
planification et l'organisation de ces initiatives sont 
confiées à un travailleur de quartier permanent. 
Chaque centre est également évalué sur ce point. 
Ces contacts aident à dissiper les inquiétudes 
éventuelles. 
 

van het opvangcentrum en de buurtbewoners, 
scholieren van de omliggende scholen, sportclubs, 
woonzorgcentra  enzovoort. De planning en 
organisatie worden toevertrouwd aan een vaste 
buurtwerker. Elk centrum wordt daar ook op 
geëvalueerd. Die contacten helpen om eventuele 
bezorgdheden weg te nemen. 

 

L'incident est clos. 
 

Het incident is gesloten. 
 

04 Question de Tomas Roggeman à Nicole 

de Moor (Asile et Migration) sur "La détention de 
personnes sans droit de séjour" (55036322C) 
 

04 Vraag van Tomas Roggeman aan Nicole 

de Moor (Asiel en Migratie) over "De detentie van 
personen zonder verblijfsrecht" (55036322C) 
 

04.01  Tomas Roggeman (N-VA): Il y a quelques 

semaines, dix personnes sans droit de séjour se sont 
évadées du centre de détention de Saint-Hubert, qui 
adopte un régime ouvert. Entre-temps, huit d'entre 
elles ont été arrêtées, ce qui signifie que deux sont 
encore en fuite.  
 
Pourquoi des personnes sans droit de séjour sont-
elles détenues dans des centres à régime ouvert? 
L'avis de l'Office des étrangers est-il demandé à cet 
égard? Au cours de l'année dernière, combien de 
personnes sans droit de séjour ont-elles fait l'objet 
d'un retour forcé après leur peine 
d'emprisonnement? Qu'en est-il de l'ambition de la 
secrétaire d'État de faire en sorte que davantage de 
détenus en situation illégale purgent leur peine dans 
leur pays d'origine et que les illégaux libérés soient 
renvoyés plus rapidement et plus efficacement dans 
leur pays d'origine? 
 

04.01  Tomas Roggeman (N-VA): Enkele weken 

geleden ontsnapten tien mensen zonder 
verblijfsrecht uit het detentiecentrum van Saint-
Hubert, dat een open regime hanteert. Ondertussen 
werden er daarvan acht opnieuw opgepakt zodat er 
nog twee voortvluchtig zijn.  
 
Waarom worden personen zonder verblijfsrecht 
opgesloten in detentiecentra met een open regime? 
Wordt hiervoor het advies van de Dienst 
Vreemdelingenzaken gevraagd? Hoeveel personen 
zonder verblijfsrecht werden in de loop van het 
voorbije jaar effectief gedwongen teruggestuurd na 
hun gevangenisstraf? Hoe staat het met de ambitie 
van de staatssecretaris om meer illegale 
gedetineerden hun straf in hun land van herkomst te 
laten uitzitten en om vrijgekomen illegalen sneller en 
effectiever terug te sturen naar hun land van 
herkomst? 
 

04.02  Nicole de Moor, secrétaire d'État (en 

néerlandais): Les services du ministre de la Justice 
décident dans quelle prison ou dans quel centre de 
détention un détenu purge sa peine. L'Office des 
étrangers communique la situation en matière de 
séjour, mais aucun avis n'est demandé. L'exécution 
des peines est également une compétence du 
ministre de la Justice. L'Office des étrangers ne peut 
organiser un éloignement qu'une fois la peine 
purgée. 
 
En 2022, 1 511 étrangers ex-détenus ont été 
éloignés, dont 950 directement depuis une prison, 
169 après une nuit en centre fermé et 392 après un 
séjour en centre fermé. Au premier trimestre 
de 2023, il a été procédé à 408 éloignements. 
 

04.02 Staatssecretaris Nicole de Moor 

(Nederlands): De diensten van de minister van 
Justitie beslissen in welke gevangenis of in welk 
detentiecentrum een gedetineerde zijn straf uitzit. De 
DVZ deelt de verblijfssituatie mee, maar er wordt 
geen advies gevraagd. Ook de straf uitzitten is een 
bevoegdheid van de minister van Justitie. De DVZ 
kan pas een verwijdering organiseren nadat de straf 
is uitgezeten. 
 
 
In 2022 werden er 1.511 ex-gedetineerde 
vreemdelingen verwijderd, van wie 950 rechtstreeks 
vanuit de gevangenis, 169 na een overnachting in 
een gesloten centrum en 392 na een verblijf in een 
gesloten centrum. Voor de eerste 3 maanden van 
2023 staat de teller op 408 verwijderingen. 
 

04.03  Tomas Roggeman (N-VA): J'adresserai 

également ma question au ministre de la Justice. La 
secrétaire d'État ne veut visiblement pas 
communiquer sa position. Il n'est pas logique 
d'enfermer les personnes condamnées qui ne 
possèdent pas de titre de séjour dans une institution 
pénitentiaire en régime ouvert. Elles sont fortement 

04.03  Tomas Roggeman (N-VA): Ik zal mijn vraag 

ook richten aan de minister van Justitie. De 
staatssecretaris wil duidelijk geen standpunt 
kenbaar maken. Het is niet logisch om 
veroordeelden zonder verblijfsrecht in een 
penitentiaire instelling met een open regime op te 
sluiten. Hun aansporing om te ontsnappen is immers 
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incitées à s'évader, puisqu'elles seront expulsées à 
l'issue de leur peine. 
 

groot aangezien ze na het uitzitten van hun straf 
worden teruggestuurd. 
 

L'incident est clos. 
 

Het incident is gesloten. 
 

05 Question de Tomas Roggeman à Nicole 

de Moor (Asile et Migration) sur "Le centre 
d'accueil pour demandeurs d'asile à Heuvelland" 
(55036323C) 
 

05 Vraag van Tomas Roggeman aan Nicole 

de Moor (Asiel en Migratie) over "Het 
opvangcentrum in Heuvelland" (55036323C) 
 

05.01  Tomas Roggeman (N-VA): Un nouveau 

centre d'asile devrait voir le jour dans un ancien 
couvent à Nieuwkerke, dans la commune de 
Heuvelland. Il s'agit d'un minuscule village rural 
quasi dépourvu d'infrastructures.  
 
Comment ce lieu a-t-il été choisi? Quand les 
autorités locales ont-elles été averties? 
 

05.01  Tomas Roggeman (N-VA): Er zou een nieuw 

asielcentrum komen in een voormalig klooster in 
Nieuwkerke, een deelgemeente van Heuvelland. Dit 
gaat om een piepklein landelijk dorp zonder veel 
voorzieningen.  
 
Hoe werd deze locatie gekozen? Wanneer werd het 
lokale bestuur ingelicht?  
 

05.02  Nicole de Moor, secrétaire d'État (en 

néerlandais): Fedasil recherche en différents 
endroits des sites adéquats pour accueillir des 
demandeurs d'asile. Aucune décision n'a encore été 
prise concernant Nieuwkerke. Les analyses relatives 
à ce site en sont encore au premier stade. Le lieu a 
été proposé à Fedasil. Étant donné que la presse 
avait déjà publié des articles à ce sujet, Fedasil a pris 
contact avec les autorités locales. Normalement, ces 
contacts n'ont lieu que lorsqu'un projet semble 
réellement réalisable et que les différents éléments 
sont suffisamment clairs. Or tel n'est pas encore le 
cas pour ce dossier. 
 

05.02 Staatssecretaris Nicole de Moor 

(Nederlands): Fedasil zoekt op verschillende 
plaatsen naar geschikte locaties voor opvang van 
asielzoekers. Er is nog geen beslissing genomen 
over Nieuwkerke. De analyses over deze site zitten 
nog in het beginstadium. Deze locatie werd 
aangeboden aan Fedasil. Omdat er al over 
geschreven werd in de pers, nam Fedasil contact op 
met het lokale bestuur. Normaliter gebeurt dat pas 
als een piste echt haalbaar blijkt te zijn en er 
voldoende duidelijkheid bestaat. Dat is hier nog niet 
het geval.  
 

05.03  Tomas Roggeman (N-VA): J'espère que 

Fedasil tiendra compte de l'environnement local. Un 
centre d'asile en milieu rural avec des équipements 
qui ne sont pas au point est une très mauvaise idée. 
 

05.03  Tomas Roggeman (N-VA): Ik hoop dat 

Fedasil rekening houdt met de lokale omgeving. Een 
asielcentrum in een landelijke omgeving met 
gebrekkige voorzieningen is een bijzonder slecht 
idee.  
 

L'incident est clos. 
 

Het incident is gesloten. 
 

06 Question de Greet Daems à Nicole de Moor 

(Asile et Migration) sur "Les plaintes concernant 
l'Office des étrangers" (55036395C) 
 

06 Vraag van Greet Daems aan Nicole de Moor 

(Asiel en Migratie) over "De klachten over de 
Dienst Vreemdelingenzaken" (55036395C) 
 

06.01  Greet Daems (PVDA-PTB): Selon le rapport 

annuel du Médiateur fédéral, le nombre de plaintes 
émanant d'étrangers dont les droits fondamentaux 
ont été violés par l'Office des étrangers (OE) a 
sensiblement augmenté en 2022: elles représentent 
40 % des plaintes. Elles concernent généralement la 
manière dont l'OE traite les demandes de 
prolongation du permis de séjour introduites par des 
étrangers qui séjournent légalement en Belgique. 
Les retards à l'OE mettent souvent ces personnes 
en difficulté, car elles doivent attendre beaucoup trop 
longtemps pour obtenir une prolongation de leur 
permis. Qu'en pense la secrétaire d'État?  
 

06.01  Greet Daems (PVDA-PTB): Volgens het 

jaarrapport van de federale Ombudsman is het 
aantal klachten van vreemdelingen wier 
grondrechten zijn geschonden door de Dienst 
Vreemdelingenzaken (DVZ), aanzienlijk gestegen in 
2022: 40 % van de klachten gaat daarover. Meestal 
gaat het om de wijze waarop de DVZ de aanvragen 
voor een verlenging van de verblijfsvergunning 
behandelt van vreemdelingen die legaal in België 
verblijven. Vertragingen bij de DVZ brengen deze 
mensen vaak in moeilijkheden, want ze moeten veel 
te lang wachten op hun verlenging. Wat is de visie 
van de minister?  
 

06.02  Nicole de Moor, secrétaire d'État (en 06.02 Staatssecretaris Nicole de Moor 
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néerlandais): Dans le rapport annuel de 2022, le 
Médiateur fédéral souligne effectivement le délai de 
traitement trop long des demandes de prolongation 
des permis de séjour, en raison notamment de la 
forte augmentation du nombre de demandes à traiter 
par le service Long séjour: de 18 000 en 2019 à 
28 000 en 2022. Des mesures spécifiques ont entre-
temps été prises. Le service Long séjour a été 
renforcé. Les dates d'expiration des titres de séjour 
des personnes avec autorisation de séjour pour 
motifs humanitaires ont été décalées afin qu'elles ne 
tombent pas dans la période de pic d'activité à l'OE 
pour les demandes de prolongation émanant 
d'étudiants. Les communes sont également 
encouragées à faire pleinement usage de leur 
compétence d'acceptation d'office d'une demande 
complète et correcte de prolongation de séjour 
d'étudiant. En outre, le nombre de communications 
entre les communes et l'OE est également limité 
autant que possible dans les dossiers individuels 
pour une plus grande efficacité. 
 

(Nederlands): De federale Ombudsman wijst in het 
jaarverslag 2022 inderdaad op de te lange 
behandelingstermijn voor de verlengingsaanvraag 
van verblijfsvergunningen, onder meer door de grote 
stijging van het aantal aanvragen dat de dienst Lang 
Verblijf moet verwerken: van 18.000 in 2019 naar 
28.000 in 2022. Inmiddels werden enkele specifieke 
maatregelen genomen. De dienst Lang Verblijf werd 
versterkt. De vervaldata van de verblijfstitel van 
personen met een verblijf om humanitaire redenen 
werd verschoven, zodat die niet vallen binnen de 
piekperiode bij de DVZ voor verlengingsaanvragen 
van studenten. De gemeenten worden ook 
aangemoedigd om hun bevoegdheid om een 
volledige en correcte verlengingsaanvraag voor 
studentenverblijf ambtshalve te verlengen, ten volle 
te gebruiken. Ook wordt het aantal communicaties 
tussen de gemeenten en de DVZ zoveel mogelijk 
beperkt in individuele dossiers voor meer efficiëntie.  
 

Dans certains dossiers, l’OE se prononce 
positivement à condition qu'un certain document lui 
soit remis, après quoi les communes peuvent suivre 
le dossier. L'ensemble de ces mesures devrait 
permettre une amélioration. 
 

De DVZ beslist in sommige dossiers positief onder 
de voorwaarde van het voorleggen van een bepaald 
document, waarna de gemeenten het dossier verder 
kunnen opvolgen. Al deze maatregelen samen 
moeten voor verbetering zorgen. 
 

06.03  Greet Daems (PVDA-PTB): L’arriéré à l’OE 

crée de l'ambiguïté, de l'incertitude et de nombreux 
problèmes ayant des conséquences directes sur les 
droits des étrangers. Ces mesures supplémentaires 
sont donc une bonne chose. Les personnes qui 
subissent les conséquences de l’arriéré peuvent-
elles invoquer la force majeure? 
 

06.03  Greet Daems (PVDA-PTB): De achterstand 

bij de DVZ zorgt voor onduidelijkheid, voor 
onzekerheid en ook voor veel problemen met directe 
gevolgen voor de rechten van vreemdelingen. Die 
extra maatregelen zijn dus een goede zaak. Kunnen 
de mensen die daarvan de gevolgen dragen, zich 
beroepen op overmacht?  
 

L'incident est clos. 
 

Het incident is gesloten. 
 

07 Questions jointes de 

- Greet Daems à Nicole de Moor (Asile et 
Migration) sur "L'absence de réaction de la 
secrétaire d’État de Moor" (55036396C) 
- Simon Moutquin à Nicole de Moor (Asile et 
Migration) sur "L'occupation d'un bâtiment rue de 
la Loi" (55036509C) 
- Theo Francken à Nicole de Moor (Asile et 
Migration) sur "Les squatteurs de la rue de la Loi" 
(55036552C) 
 

07 Samengevoegde vragen van 

- Greet Daems aan Nicole de Moor (Asiel en 
Migratie) over "Het uitblijven van een reactie van 
staatssecretaris de Moor" (55036396C) 
- Simon Moutquin aan Nicole de Moor (Asiel en 
Migratie) over "Het kraakpand in de Wetstraat" 
(55036509C) 
- Theo Francken aan Nicole de Moor (Asiel en 
Migratie) over "De krakers in de Wetstraat" 
(55036552C) 
 

07.01  Greet Daems (PVDA-PTB): Fin avril, des 

militants ont occupé un bâtiment jouxtant le siège du 
cd&v, par solidarité avec les 3 000 personnes 
encore en attente d'une place d'accueil. En dépit des 
efforts de la secrétaire d'État, le temps d'attente pour 
une place d'accueil a doublé. 
 
 
Combien de personnes attendent encore une place 
d'accueil? Combien de places d'accueil ont été 
créées depuis le début de la crise de l'accueil? 

07.01  Greet Daems (PVDA-PTB): Eind april 

hebben actievoerders een gebouw naast het 
hoofdkwartier van cd&v bezet, uit solidariteit met de 
3.000 mensen die nog steeds op een opvangplaats 
wachten. Ondanks de inspanningen van de 
staatssecretaris is de wachttijd om een opvangplaats 
te krijgen verdubbeld.  
 
Hoeveel mensen wachten er nog op een 
opvangplaats? Hoeveel opvangplaatsen kwamen er 
sinds het begin van de opvangcrisis bij? Hoeveel 
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Combien d'entre elles constituent une solution à long 
terme, une solution temporaire et un accueil 
d'urgence? Quelles sont les nouvelles 
coopérations? Combien de places d'accueil sont 
déjà définitives? 
 

daarvan vormen een langdurige oplossing, hoeveel 
zijn er tijdelijk en hoeveel dienen er als noodopvang? 
Welke nieuwe samenwerkingen zijn er? Hoeveel 
opvangplaatsen zijn al definitief? 
 

07.02  Simon Moutquin (Ecolo-Groen): Ces 

occupations sont des conséquences de la crise de 
l'accueil, non sa cause. Il s'agit de citoyens et de 
collectifs qui alertent sur le caractère durable de la 
crise et qui tentent de donner des places à ceux qui 
en sont dépourvus. On parle de 100 personnes qui 
occuperaient l'immeuble jouxtant celui du cd&v.  
 
 
Avez-vous des contacts avec elles et avec la Région 
bruxelloise? Y a-t-il une coordination entre la ville et 
les autres entités? Une vingtaine d'occupants 
viendraient du squat de la rue des Palais. Le 
confirmez-vous? Y a-t-il des places pour eux dans le 
réseau Fedasil?  
 

07.02  Simon Moutquin (Ecolo-Groen): Die 

bezettingen zijn het gevolg van de opvangcrisis, niet 
de oorzaak ervan. Het gaat hier over burgers en 
collectieven die de alarmbel luiden omdat de crisis 
blijft aanhouden en die een opvangplaats trachten te 
bieden aan mensen die er geen hebben. Naar 
verluidt zou een honderdtal personen het gebouw 
naast het cd&v-hoofdkwartier bezetten. 
 
Staat u met hen in contact, alsook met het Brussels 
Hoofdstedelijk Gewest? Is er een afstemming tussen 
de stad en de andere entiteiten? Een twintigtal 
bezetters zou afkomstig zijn van het kraakpand in de 
Paleizenstraat. Klopt dat? Kunnen zij terecht in het 
opvangnetwerk van Fedasil? 
 

07.03  Theo Francken (N-VA): Le fait que le 

bâtiment situé à côté du siège du cd&v a été squatté 
est plus qu’une coïncidence. Une plainte peut être 
déposée au pénal en vertu de la loi "antisquat". Je 
suis radicalement opposé aux squats dont le monde 
à un moment ou à un autre est la dupe. 
 
Quelle est la politique de la secrétaire d'État en 
matière de squats? Quelle sera son action 
concernant l'immeuble situé à côté du secrétariat du 
cd&v? 
 

07.03  Theo Francken (N-VA): Dat het pand naast 

het cd&v-hoofdwartier werd gekraakt, lijkt meer dan 
toeval. Op grond van de antikraakwet zou een 
strafklacht kunnen worden ingediend. Zelf ben ik 
radicaal tegen kraakacties, waarvan altijd iemand de 
dupe is. 
 
Welk beleid voert de staatssecretaris in verband met 
de kraakpanden? Welke actie zal ze ondernemen in 
verband met het pand naast het cd&v-secretariaat?  
 

07.04  Nicole de Moor, secrétaire d'État (en 

néerlandais): Le groupe d'activistes qui avait squatté 
le futur bâtiment du Centre de crise national a 
effectivement également squatté un bâtiment de la 
rue de la Loi appartenant à un promoteur immobilier. 
Ce dernier est en contact avec le groupe. Je n'ai pas 
le pouvoir de porter plainte contre l'occupation d'un 
bien privé par un groupe d'action. 
 

07.04 Staatssecretaris Nicole de Moor 

(Nederlands): Dezelfde groep activisten die het 
toekomstig gebouw van het Nationaal Crisiscentrum 
had gekraakt, heeft inderdaad ook een pand 
gekraakt in de Wetstraat, dat eigendom is van een 
projectontwikkelaar. Hij staat in contact met de 
actiegroep. Ik heb geen bevoegdheid om een klacht 
in te dienen tegen de bezetting van een privé-
eigendom door een actiegroep. 
 

(En français) Je n’ai aucun contact avec le groupe 
d’action ni avec les occupants du squat. Il n’est pas 
possible de donner la priorité aux personnes qui 
squattent ces locaux. L’ordre chronologique de la 
liste d’attente reste le point de départ de l’intégration 
des personnes dans le réseau d’accueil régulier. 
 

(Frans) Ik heb geen contact met de actiegroep, noch 
met de krakers. Het is niet mogelijk om voorrang te 
geven aan deze krakers. De chronologische 
volgorde op de wachtlijst blijft het uitgangspunt voor 
de integratie in het reguliere opvangnetwerk. 
 

(En néerlandais) Fedasil poursuit ses travaux pour la 
création de places d’accueil durables avec tous les 
partenaires possibles sur le terrain. Pas moins de 
8 700 places d’accueil ont été créées au cours des 
18 derniers mois. Plus de 7 750 d'entre elles sont 
durables. Cependant, la création de places ne suffit 
pas à résoudre le problème. C'est pourquoi nous 
nous concentrons également sur la réduction du flux 
entrant et l'augmentation du flux sortant. De cette 

(Nederlands) Met Fedasil wordt verder gewerkt aan 
de creatie van blijvende opvangplaatsen met alle 
mogelijke partners op het terrein. Het afgelopen 
anderhalf jaar werden niet minder dan 8.700 
opvangplaatsen gecreëerd. Meer dan 7.750 daarvan 
hebben een duurzaam karakter. Enkel het creëren 
van plaatsen biedt echter geen antwoord op de 
problematiek. Daarom zetten we ook in op het 
beperken van de instroom en het versterken van de 



CRABV 55 COM 1076 09/05/2023  

 

CHAMBRE-5E SESSION DE LA  55E LEGISLATURE 2022 2023 KAMER-5E ZITTING VAN DE 55E ZITTINGSPERIODE 

 

13 

manière, nous essayons de réduire la liste d'attente. 
Entre-temps, une solution a été trouvée pour de 
nombreuses personnes inscrites sur la liste, 
notamment grâce à l’accueil d’urgence organisé en 
collaboration avec la Région de Bruxelles-Capitale.  
 
Des consultations médicales et psychologiques sont 
toujours disponibles au Refugee Medical Point situé 
sur le boulevard Pacheco. 
 

uitstroom. Op die manier trachten we de wachtlijst te 
reduceren. Voor heel wat mensen op de lijst werd er 
intussen een oplossing gevonden, onder meer 
dankzij de noodopvang die samen met het Brussels 
Hoofdstedelijk Gewest werd georganiseerd.  
 
Voor medische en psychologische consultaties kan 
men nog steeds terecht in het Refugee Medical Point 
aan de Pachecolaan.  
 

07.05  Greet Daems (PVDA-PTB): La secrétaire 

d’État ne comprend pas les squatteurs, mais leur 
seule alternative est de vivre dans la rue. De plus, 
notre pays ne remplit pas ses obligations de fournir 
le gîte et le couvert. 
 

07.05  Greet Daems (PVDA-PTB): De 

staatssecretaris heeft geen begrip voor krakers, 
maar zij hebben als alternatief enkel een leven op 
straat. Bovendien voldoet ons land niet aan zijn 
verplichtingen om bed, bad en brood te verschaffen.  
 

07.06  Simon Moutquin (Ecolo-Groen): Nous 

n'avons aucun intérêt à ne pas dialoguer avec les 
occupants. Les groupes qui lancent ces actions n'ont 
pas les connaissances pour bien informer les 
demandeurs d'asile. Une ONG ou un autre acteur 
devrait s'en charger. Les occupants de ce squat se 
réunissent chaque matin avec un représentant de 
chaque communauté et décident collectivement des 
tâches quotidiennes. Ces personnes cherchent 
avant tout un toit sûr.  
 

07.06  Simon Moutquin (Ecolo-Groen): We hebben 

er geen belang bij om niet met de bezetters in 
gesprek te gaan. De groepen die die acties opzetten 
beschikken niet over de kennis om de asielzoekers 
naar behoren te informeren. Die taak moet door een 
ngo of een andere actor behartigd worden. De 
bewoners van dat kraakpand komen elke ochtend 
samen met een vertegenwoordiger van elke 
gemeenschap en nemen samen een beslissing over 
de dagelijkse taken. Die mensen zijn in de eerste 
plaats op zoek naar een veilig dak boven hun hoofd. 
 

07.07  Theo Francken (N-VA): Ce dangereux 

collectif antidémocratique et d'extrême gauche a 
déjà squatté des bâtiments publics dans le passé. 
Pourquoi aucune plainte pénale n'a-t-elle été 
déposée à l'époque, comme la loi le permet en effet? 
 

07.07  Theo Francken (N-VA): Dit gevaarlijke 

extreemlinkse en antidemocratische collectief heeft 
eerder al overheidsgebouwen gekraakt. Waarom 
werd er toen geen strafklacht ingediend, zoals de 
wet immers mogelijk maakt? 
 

L'incident est clos. 
 

Het incident is gesloten. 
 

08 Questions jointes de 

- Barbara Pas à Nicole de Moor (Asile et Migration) 
sur "Les astreintes et saisies" (55036410C) 
- Theo Francken à Nicole de Moor (Asile et 
Migration) sur "Les astreintes et condamnations" 
(55036551C) 
 

08 Samengevoegde vragen van 

- Barbara Pas aan Nicole de Moor (Asiel en 
Migratie) over "De dwangsommen en 
inbeslagnames" (55036410C) 
- Theo Francken aan Nicole de Moor (Asiel en 
Migratie) over "De dwangsommen en 
veroordelingen" (55036551C) 
 

08.01  Barbara Pas (VB): La secrétaire d'État peut-

elle donner un aperçu des condamnations aux 
astreintes et des saisies qui s'en sont suivies pour 
2022 et 2023, et plus particulièrement le nombre de 
condamnations, les astreintes, les paiements, les 
ventes publiques et leurs recettes, les ventes 
prévues, les saisies ainsi que les autres 
administrations ou cabinets éventuellement 
concernés? 
 

08.01  Barbara Pas (VB): Kan de staatssecretaris 

een overzicht geven van de veroordelingen tot 
dwangsommen en de daaropvolgende 
inbeslagnames in 2022 en 2023, met name wat 
betreft het aantal veroordelingen, de 
dwangsommen, de uitbetalingen, de openbare 
verkopen en de baten daarvan, de nog geplande 
verkopen, de inbeslagnames en eventueel andere 
betrokken kabinetten of overheidsdiensten? 
 

08.02  Theo Francken (N-VA): Selon ma dernière 

consultation, Fedasil a déjà été condamnée plus de 
6 000 fois et les astreintes ont atteint plus de 
280 millions d'euros.  
 
Quel est l'état actuel des condamnations, des 

08.02  Theo Francken (N-VA): Volgens mijn laatste 

raadpleging is Fedasil al meer dan 6.000 keer 
veroordeeld en liepen de dwangsommen op tot meer 
dan 280 miljoen euro.  
 
Wat is de stand van zaken van de veroordelingen, 
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astreintes et des saisies? Combien la dernière vente 
publique a-t-elle rapporté? Des saisies sont-elles 
également pratiquées dans d'autres cabinets? De 
combien de moyens publics les ONG favorables à 
des frontières ouvertes et le lobby des avocats 
veulent-ils encore s'emparer? 
 

de dwangsommen en de inbeslagnames? Wat was 
de opbrengst van de laatste openbare verkoop? 
Gebeuren er nog inbeslagnames op andere 
kabinetten? Wat willen de opengrenzen-ngo’s en de 
advocatenlobby nog ontvreemden aan 
overheidsmiddelen? 
 

08.03  Nicole de Moor, secrétaire d'État (en 

néerlandais): Le 4 mai 2023, Mme Pas a obtenu une 
réponse circonstanciée et correcte à toutes les 
questions, à laquelle je renvoie par conséquent. Par 
ailleurs, il me semble plus utile d'assurer un suivi par 
le biais de questions écrites. Je peux déjà vous 
informer que 6 855 condamnations à des astreintes 
ont été prononcées depuis le 1er janvier, pour un 
montant total de près de 86,5 millions d'euros. Des 
mesures de saisie ont été prises pour environ 
1,8 million d'euros. Rien n'a été saisi dans mon 
cabinet jusqu'à présent. 
 

08.03 Staatssecretaris Nicole de Moor 

(Nederlands): Mevrouw Pas heeft op 4 mei 2023 
een uitgebreid en correct antwoord ontvangen op 
alle vragen, waarnaar ik hier dan ook verwijs. Verder 
lijkt het me nuttiger om de opvolging te verzekeren 
via schriftelijke vragen. Ik kan alvast meegeven dat 
6.855 veroordelingen tot dwangsommen zijn 
uitgesproken sinds 1 januari, voor in totaal bijna 
86,5 miljoen euro. Voor ongeveer 1,8 miljoen euro 
werden stappen tot inbeslagname gezet. Op mijn 
kabinet is momenteel nog niets in beslag genomen. 
 

08.04  Barbara Pas (VB): Ces montants sont 

hallucinants et ils prouvent que la politique de ce 
pays en matière d'asile est un échec non seulement 
moral, mais également au sens propre. Je 
continuerai de suivre ce dossier de très près.  
 

08.04  Barbara Pas (VB): Het gaat om hallucinante 

bedragen en dit is een bewijs dat het asielbeleid in 
dit land niet alleen moreel, maar ook letterlijk failliet 
is. Ik zal deze zaak nauwgezet blijven opvolgen. 
 

08.05  Theo Francken (N-VA): J'aimerais 

également recevoir cette réponse. Je suis très 
étonné que 855 condamnations se soient ajoutées 
en un mois environ. En outre, la secrétaire d'État 
évoque à présent 86,5 millions d'euros au lieu des 
280 millions d'euros d'astreintes. D'où vient cette 
différence?  
 

08.05  Theo Francken (N-VA): Ik zou dat antwoord 

ook graag willen ontvangen. Ik vind het zeer vreemd 
dat er op zowat een maand tijd nog eens 855 
veroordelingen zijn bijgekomen. De staatssecretaris 
spreekt nu bovendien over 86,5 miljoen euro in 
plaats van 280 miljoen euro aan dwangsommen. 
Vanwaar dat verschil? 
 

08.06  Nicole de Moor, secrétaire d'État (en 

néerlandais): Les procédures doivent être suivies et 
les délais doivent être respectés. Le montant évolue 
chaque jour, dès lors que de nouvelles 
condamnations sont prononcées et que certaines 
astreintes expirent. 
 

08.06 Staatssecretaris Nicole de Moor 

(Nederlands): Procedures moeten worden gevolgd 
en termijnen gerespecteerd. Het bedrag evolueert 
dagelijks, vermits er nieuwe veroordelingen 
bijkomen en bepaalde dwangsommen vervallen. 
 

08.07  Theo Francken (N-VA): La secrétaire d’État 

doit donc procéder à la réquisition dans un certain 
délai et, si elle ne le fait pas, le droit d’instaurer une 
astreinte expire. Je présume que le chiffre de 6 855 
condamnations au 1er janvier peut être 
progressivement mis à jour? 
 

08.07  Theo Francken (N-VA): De staatssecretaris 

moet dus binnen een bepaalde termijn overgaan tot 
vordering en als dat niet gebeurt, verloopt het recht 
op het instellen van een dwangsom. Ik neem aan dat 
die 6.855 veroordelingen op 1 januari zo stilaan wel 
kunnen worden bijgewerkt? 
 

08.08  Nicole de Moor, secrétaire d'État (en 

néerlandais): Il s’agit de 6 855 condamnations 
depuis le 1er janvier 2022. Nous transmettrons 
également la réponse que nous avons adressée à 
Mme Pas à M. Francken. 
 

08.08 Staatssecretaris Nicole de Moor 

(Nederlands): Het gaat om 6.855 veroordelingen 
sinds 1 januari 2022. We zullen ons antwoord aan 
mevrouw Pas ook bezorgen aan de heer Francken. 
 

L'incident est clos. 
 

Het incident is gesloten. 
 

09 Question de Barbara Pas à Nicole de Moor 

(Asile et Migration) sur "La modification de l'arrêté 
royal sur le cumul" (55036413C) 
 

09 Vraag van Barbara Pas aan Nicole de Moor 

(Asiel en Migratie) over "De aanpassing van het 
KB Cumul" (55036413C) 
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09.01  Barbara Pas (VB): Les demandeurs d'asile 

peuvent travailler dès le quatrième mois après 
l'introduction de leur demande d'asile. Le cas 
échéant, ils peuvent continuer à résider dans un 
centre d'accueil moyennant le paiement d'une 
contribution financière. Dans la pratique, il semble 
néanmoins que cette obligation reste lettre morte. 
L'année dernière, la secrétaire d'État a annoncé 
qu'elle modifierait l'arrêté royal en la matière, et qu'à 
l'avenir, elle demanderait une juste contribution 
assortie d'un contrôle effectif. Elle a également 
déclaré qu'une personne qui travaillait suffisamment 
pour subvenir à ses besoins ne devait plus être prise 
en charge par l'État. 
 
Quel est l'état d'avancement des textes? Sont-ils 
prêts? Font-ils déjà l'objet de discussions au sein du 
gouvernement? Quand le mécanisme pratique, 
transparent et réalisable qui a été promis entrera-t-il 
en vigueur? 
 

09.01  Barbara Pas (VB): Asielzoekers mogen 

werken vanaf vier maanden nadat ze hun 
asielaanvraag hebben ingediend. In dat geval 
moeten ze in principe een financiële bijdrage leveren 
als ze nog in een opvangcentrum verblijven, maar in 
de praktijk blijft die verplichting een dode letter. Vorig 
jaar kondigde de staatssecretaris aan dat ze het 
koninklijk besluit ter zake zou wijzigen en dat in de 
toekomst een faire bijdrage zou worden gevraagd, 
met een effectieve controle. Iemand die voldoende 
werkt om voor de eigen noden in te staan, zou ook 
niet langer worden opgevangen door de overheid. 
 
 
 
Wat is de stand van zaken? Zijn de teksten 
ondertussen klaar? Worden ze reeds besproken in 
de regering? Wanneer zal het beloofde praktische, 
transparante en werkbare mechanisme in werking 
treden? 
 

09.02  Nicole de Moor, secrétaire d'État (en 

néerlandais): Nous souhaitons élaborer une 
législation qui soit solide sur le plan théorique, mais 
qui puisse également être mise en œuvre, avec un 
mécanisme de contrôle efficace. Cela prend du 
temps, mais le jeu en vaut la chandelle. 
 
Un premier projet a déjà fait l'objet de discussions au 
sein du gouvernement. Nous procédons 
actuellement à plusieurs adaptations techniques et 
juridiques. Nous souhaitons finaliser les travaux 
législatifs d'ici les vacances d'été, de manière à ce 
que le système puisse être mis en œuvre à 
l'automne. Dès que ce sera possible, je présenterai 
le nouveau mécanisme en commission. 
 

09.02 Staatssecretaris Nicole de Moor 

(Nederlands): Wij willen wetgeving ontwerpen die 
niet alleen theoretisch goed klinkt, maar ook effectief 
kan worden uitgevoerd, mét een efficiënt 
controlemechanisme. Dat neemt tijd in beslag, maar 
die investering kan lonen. 
 
Een eerste ontwerp werd al besproken in de 
regering. Momenteel werken we aan enkele 
technische en juridische aanpassingen. We willen 
het volledige wetgevingsproces afronden tegen het 
zomerreces, zodat het systeem in het najaar kan 
worden geoperationaliseerd. Zodra het mogelijk is, 
zal ik het nieuwe mechanisme toelichten in de 
commissie. 
 

09.03  Barbara Pas (VB): L'avis du Conseil d'État a-

t-il déjà été sollicité? 
 

09.03  Barbara Pas (VB): Werd het advies van de 

Raad van State al gevraagd? 
 

09.04  Nicole de Moor, secrétaire d'État (en 

néerlandais): Cela doit encore être fait. 
 

09.04 Staatssecretaris Nicole de Moor 

(Nederlands): Dat moet nog gebeuren. 
 

L'incident est clos. 
 
Le président: La question n°55036415C de 
M. Roggeman est retirée. 
 

Het incident is gesloten. 
 
De voorzitter: Vraag nr. 55036415C van de 
heer Roggeman wordt ingetrokken. 
 

10 Questions jointes de 

- Hervé Rigot à Nicole de Moor (Asile et Migration) 
sur "Les infrastructures modulaires mises à 
disposition par l'UE" (55036478C) 
- Simon Moutquin à Nicole de Moor (Asile et 
Migration) sur "Le centre d'accueil temporaire de 
conteneurs" (55036511C) 
- Theo Francken à Nicole de Moor (Asile et 
Migration) sur "L'emplacement du village d'asile" 
(55036558C) 
 

10 Samengevoegde vragen van 

- Hervé Rigot aan Nicole de Moor (Asiel en 
Migratie) over "De door de EU verstrekte 
modulaire woonunits" (55036478C) 
- Simon Moutquin aan Nicole de Moor (Asiel en 
Migratie) over "De tijdelijke opvang in 
wooncontainers" (55036511C) 
- Theo Francken aan Nicole de Moor (Asiel en 
Migratie) over "De locatie voor het asieldorp" 
(55036558C) 
 

10.01  Hervé Rigot (PS): L'Union européenne a mis 10.01  Hervé Rigot (PS): De Europese Unie heeft 
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à disposition 700 places en conteneurs. La question 
des terrains pour créer ce village d'accueil se pose. 
Où, quand et comment peut-on espérer voir ce 
village modulaire se concrétiser?  
 

700 plaatsen in woonunits ter beschikking gesteld. 
Nu moet er naar terreinen gezocht worden waarop 
dit opvangdorp gevestigd kan worden. Waar, 
wanneer en hoe zal er concreet vorm aan dat 
modulair dorp gegeven worden? 
 

10.02  Simon Moutquin (Ecolo-Groen): Combien 

de containers ont-ils été livrés et combien sont-ils 
utilisés? Quels sont les éventuels blocages? Quand 
le village de containers sera-t-il opérationnel? 
 

10.02  Simon Moutquin (Ecolo-Groen): Hoeveel 

wooncontainers werden er geleverd en hoeveel zijn 
er in gebruik? Zijn er zaken die dit project in de weg 
staan? Wanneer zal het containerdorp operationeel 
zijn? 
 

10.03  Theo Francken (N-VA): Combien de 

conteneurs pour demandeurs d'asile l'Union 
européenne mettra-t-elle à disposition et quel est le 
budget prévu à cet effet? Si aucun centre d'asile ne 
sera ouvert à Kampenhout, où va-t-on en créer? Que 
pense la secrétaire d'État de ma suggestion de 
placer les conteneurs à Brakel? Quand les partis de 
gauche prendront-ils leurs responsabilités et 
ouvriront-ils un centre d'asile dans l'une des 
communes où ils sont au pouvoir? 
 

10.03  Theo Francken (N-VA): Hoeveel 

asielcontainers zal de Europese Unie ter 
beschikking stellen en welk budget is er daarvoor? 
In Kampenhout komt er dus geen asielcentrum, 
maar waar dan wel? Wat vindt de staatssecretaris 
van mijn suggestie om de containers in Brakel te 
plaatsen? Wanneer gaan de linkse partijen eens hun 
verantwoordelijkheid nemen en in een van de 
gemeenten waar zij het voor het zeggen hebben een 
asielcentrum openen?  
 

10.04  Nicole de Moor, secrétaire d'État (en 

néerlandais): Une coopération est effectivement 
menée avec l'Agence de l'Union européenne pour 
l'asile, qui peut mettre jusqu'à 750 conteneurs à 
notre disposition. Quelque 150 conteneurs sont déjà 
utilisés, répartis sur les centres d'accueil existants. 
 

10.04 Staatssecretaris Nicole de Moor 

(Nederlands): Er wordt inderdaad samengewerkt 
met het Asielagentschap van de Europese Unie, dat 
tot 750 containers ter beschikking kan stellen. Een 
150-tal containers wordt reeds gebruikt, verspreid 
over de bestaande opvangcentra. 
 

(En français) Pour réaliser la capacité d'accueil 
restante, nous cherchons un site approprié. Je ne 
peux en dire plus pour l'instant. 
 

(Frans) We zoeken een geschikte locatie om de 
resterende opvangcapaciteit te realiseren. Meer kan 
ik thans niet zeggen. 
 

10.05  Hervé Rigot (PS): Nous attendrons donc. 

J'espère que la situation se débloquera. 
 

10.05  Hervé Rigot (PS): We zullen dus nog even 

geduld oefenen. Ik hoop dat de situatie 
gedeblokkeerd raakt. 
 

10.06  Simon Moutquin (Ecolo-Groen): Tous les 

ministres doivent étudier les possibilités. Le ministre 
de la Mobilité songeait à des sites d'Infrabel ou de la 
SNCB. J'espère que le point sera mis prochainement 
à l'agenda gouvernemental.  
 

10.06  Simon Moutquin (Ecolo-Groen): Alle 

ministers moeten de mogelijkheden onderzoeken. 
De minister van Mobiliteit dacht aan terreinen van 
Infrabel of van de NMBS. Ik hoop dat die kwestie 
eerlang op de regeringstafel zal belanden. 
 

10.07  Theo Francken (N-VA): En cette période, il 

est particulièrement pénible de voir des partis de 
gauche s'opposer à un modèle visant à lutter contre 
la migration illégale. On veut ouvrir un centre pour 
demandeurs d'asile de 700 places – un nombre 
colossal – mais on ne trouve aucun emplacement 
pour l'accueillir. Plus les élections approchent, plus 
la probabilité de trouver un emplacement se réduit. 
 

10.07  Theo Francken (N-VA): In deze tijden is het 

bijzonder pijnlijk dat linkse partijen strijden tegen een 
model om illegale migratie aan te pakken. Men wil 
een asielcentrum met 700 plaatsen openen – dat is 
gigantisch – maar er kan nergens een locatie voor 
worden gevonden. Hoe dichter bij de verkiezingen, 
hoe kleiner de kans dat er een locatie gevonden zal 
worden.  
 

L'incident est clos. 
 

Het incident is gesloten. 
 

11 Question de Barbara Pas à Nicole de Moor 

(Asile et Migration) sur "La liste des pays dits 
sûrs" (55036482C) 
 

11 Vraag van Barbara Pas aan Nicole de Moor 

(Asiel en Migratie) over "De lijst van veilige 
landen" (55036482C) 
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11.01  Barbara Pas (VB): À la mi-mars, le Conseil 

des ministres a de nouveau approuvé la liste des 
pays sûrs. Pour quelles raisons la Géorgie n'est-elle 
plus considérée comme un pays d'origine sûr? Les 
ressortissants de ce pays bénéficient d'une dispense 
de visa européenne. Quelle est l'incidence prévue 
sur le nombre de demandeurs? 
 
Contrairement à la Belgique, de nombreux États 
membres de l'UE considèrent des pays tels que 
l'Algérie, le Ghana, le Maroc, la Tunisie et le Sénégal 
comme des pays d'origine sûrs. Un avis 
complémentaire en la matière a-t-il été sollicité 
auprès du Commissariat général aux réfugiés et aux 
apatrides (CGRA)? Quel est le résultat de cette 
demande éventuelle? 
 

11.01  Barbara Pas (VB): Medio maart keurde de 

ministerraad opnieuw de lijst van veilige landen 
goed. Om welke redenen wordt Georgië niet langer 
als veilig land van herkomst beschouwd? Dat land 
geniet een Europese visumvrijstelling. Wat is de 
verwachte impact op het aantal verzoekers?  
 
 
In tegenstelling tot België beschouwen heel wat EU-
lidstaten landen als Algerije, Ghana, Marokko, 
Tunesië en Senegal als veilige herkomstlanden. 
Werd het Commissariaat-generaal voor de 
Vluchtelingen en de Staatlozen (CGVS) in dat 
verband om bijkomend advies gevraagd? Met welk 
resultaat? 
 

11.02  Nicole de Moor, secrétaire d'État (en 

néerlandais): Un pays d'origine est considéré 
comme un pays sûr sur la base de sa situation de 
droit, de l'application du droit dans un régime 
démocratique, et du contexte politique général. À cet 
effet, le CGRA se fonde sur toute une série de 
sources d'information. 
 
 
En Géorgie, les tensions politiques persistent et les 
réformes du système judiciaire se font toujours 
attendre. La situation générale et en particulier celle 
des régions séparatistes d'Abkhazie et d'Ossétie du 
Sud ne répondent plus aux critères de l'article 57, 
6, 1° de la loi sur les étrangers. Une analyse plus 
détaillée est disponible sur le site web du CGRA. 
Compte tenu de l'expertise considérable du CGRA, 
ses avis sont suivis. 
 
L'arrêté royal n'ayant pas encore été publié, les 
nombres de demandeurs ne peuvent pas encore 
être comparés. L'absence de précédents nous 
empêche également de réaliser des prévisions. Le 
CGRA continuera de traiter les dossiers géorgiens 
en priorité, ce qui permettra de rejeter rapidement les 
demandes infondées.  
 
Pour l'Algérie, le Maroc et la Tunisie, le CGRA a 
produit à ma demande un avis détaillé, qui indique 
qu'ils ne peuvent pas être considérés comme des 
pays d'origine sûrs. 
 
La rédaction d'avis est très chronophage, c'est 
pourquoi ils ne sont demandés que pour les pays 
d'origine les plus importants, déterminés sur la base 
du nombre d'arrivées et du faible degré de 
protection. Le CGRA doit se concentrer en premier 
lieu sur le traitement des dossiers. 
 

11.02 Staatssecretaris Nicole de Moor 

(Nederlands): Een land wordt als veilig land van 
herkomst beschouwd op basis van de 
rechtstoestand, de toepassing van de 
rechtsvoorschriften in een democratisch stelsel en 
de algemene politieke omstandigheden. Het CGVS 
baseert zich daarbij op een hele reeks 
informatiebronnen.  
 
In Georgië zijn er aanhoudende politieke spanningen 
en blijven hervormingen van het rechtssysteem uit. 
De situatie in het algemeen en in het bijzonder in de 
separatistische regio’s Abchazië en Zuid-Ossetië 
beantwoordt niet meer aan de criteria van artikel 57, 
6, 1° van de Vreemdelingenwet. Een meer 
gedetailleerde analyse is te vinden op de website 
van het CGVS. Gelet op de grote expertise van het 
CGVS worden zijn adviezen gevolgd.  
 
Het KB werd nog niet gepubliceerd en er kunnen dus 
nog geen aantallen verzoekers worden vergeleken. 
Wegens het ontbreken van precedenten kunnen we 
ook geen voorspellingen doen. Het CGVS zal de 
Georgische dossiers prioritair blijven behandelen, 
waardoor ongegronde aanvragen snel kunnen 
worden afgewezen. 
 
Voor Algerije, Marokko en Tunesië werd op mijn 
vraag een uitgebreid advies opgesteld door het 
CGVS, waaruit blijkt dat ze niet als veilige landen van 
herkomst kunnen worden aangemerkt.  
 
Het opstellen van adviezen is bijzonder tijdrovend en 
daarom worden ze enkel gevraagd voor de 
belangrijkste landen van herkomst, op basis van de 
instroomcijfers en de lage beschermingsgraad. Het 
CGVS moet zich in eerste instantie toespitsen op 
dossierbehandeling.  
 

En raison du nombre limité de demandes émanant 
de Ghanéens et du niveau de protection 
relativement élevé dont bénéficient les Sénégalais, 
une demande d'avis présente une faible valeur 

Het beperkte aantal aanvragen van Ghanezen en de 
relatief hoge beschermingsgraad van Senegalezen 
maken dat de meerwaarde van een vraag om advies 
voor die landen bijzonder beperkt is en niet opweegt 
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ajoutée qui ne justifie pas la charge de travail 
requise. 
 

tegen de bijbehorende werklast. 
 

11.03  Barbara Pas (VB): La secrétaire d'État suit 

systématiquement l'avis du CGRA, bien qu'il ne soit 
pas contraignant. Le CGRA statue ainsi sur des 
demandes individuelles, mais détermine également 
la politique générale en matière de protection. Nous 
souhaitons que la liste des pays sûrs soit la plus 
longue possible. Dès lors, la secrétaire d'État devrait 
demander un avis concernant les pays considérés 
comme sûrs dans d'autres États membres de l'Union 
européenne. La politique générale en matière de 
protection est une compétence de la secrétaire 
d'État et du ministre de tutelle. Elle ne peut donc pas 
être déléguée à un organisme indépendant. 
 

11.03  Barbara Pas (VB): De staatssecretaris volgt 

steeds het advies van het CGVS, hoewel dat niet 
verplicht is. Het CGVS beslist op die manier niet 
alleen over individuele verzoeken, maar ook over het 
algemene beschermingsbeleid. Wij zien de lijst van 
veilige landen liefst zo groot mogelijk. De 
staatssecretaris zou dus advies moeten vragen over 
de landen die in andere Europese lidstaten wel op 
de lijst van veilige landen staan. Het algemene 
beschermingsbeleid is een bevoegdheid van de 
staatssecretaris en de voogdijminister en het mag 
niet aan een onafhankelijke instantie worden 
uitbesteed.  
 

L'incident est clos. 
 

Het incident is gesloten. 
 

12 Question de Simon Moutquin à Nicole de Moor 

(Asile et Migration) sur "L'accord UE-Turquie de 
2016" (55036506C) 
 

12 Vraag van Simon Moutquin aan Nicole de Moor 

(Asiel en Migratie) over "De EU-Turkijedeal van 
2016" (55036506C) 
 

12.01  Simon Moutquin (Ecolo-Groen): Des ONG 

comme Amnesty International estiment que les 
Pays-Bas sont responsables des conditions 
dégradantes vécues par des milliers de personnes 
sur les îles grecques. L'accord UE-Turquie de 2016 
est l'une des causes de la situation sur ces îles. Pour 
la CJUE, les États sont individuellement 
responsables de cet accord. Les ONG demandent 
aux Pays-Bas des réparations et la garantie qu'on ne 
signera plus un accord compromettant les droits 
humains.  
 
 
 
Comment réagiriez-vous si une action similaire visait 
la Belgique? L'accord de 2016 a-t-il entraîné de 
graves violations des droits humains? Augmenterez-
vous les réinstallations des îles grecques vers notre 
pays? Dans les négociations sur le pacte migratoire 
européen, veillez-vous au respect des droits 
fondamentaux?  
 

12.01  Simon Moutquin (Ecolo-Groen): Een aantal 

ngo's zoals Amnesty International is van oordeel dat 
Nederland verantwoordelijk is voor de 
mensonterende omstandigheden waarin duizenden 
mensen op de Griekse eilanden verblijven. De 
overeenkomst tussen de EU en Turkije uit 2016 is 
een van de oorzaken van de situatie op die eilanden. 
Voor het HvJEU zijn de landen individueel voor die 
overeenkomst verantwoordelijk. De ngo's eisen 
schadevergoedingen van Nederland en vragen de 
garantie dat er in de toekomst geen overeenkomst 
meer zal worden ondertekend als die de 
mensenrechten in gevaar brengt.  
 
Hoe zou u reageren als er een soortgelijke actie 
tegen België zou worden ondernomen? Heeft de 
overeenkomst van 2016 tot ernstige 
mensenrechtenschendingen geleid? Zult u het 
aantal hervestigingen vanop de Griekse eilanden 
naar België verhogen? Ziet u er bij de 
onderhandelingen over het Europees migratiepact 
op toe dat de grondrechten gerespecteerd worden? 
 

12.02  Nicole de Moor, secrétaire d'État (en 

français): Pour assurer une solidarité durable au sein 
de l'Union, je suis favorable à un pacte européen sur 
l'asile et la migration qui protège les droits humains. 
Mais la solidarité ne doit pas être à sens unique et 
j'ai toujours plaidé pour une répartition équitable des 
demandeurs d'asile. 
 
La Belgique fait plus que sa juste part et il n'existe 
pas de correctif, car même les règles de Dublin ne 
sont pas appliquées. Dans le cadre des négociations 
sur le pacte, un mécanisme de solidarité temporaire 
a été mis en place en juin 2022. La Belgique s'est 
engagée à relocaliser volontairement lorsque notre 

12.02 Staatssecretaris Nicole de Moor (Frans): Om 

een duurzame solidariteit in de Unie te waarborgen 
ben ik voorstander van een Europees asiel- en 
migratiepact waarin de mensenrechten beschermd 
worden. Solidariteit mag evenwel geen 
eenrichtingsverkeer zijn en ik heb steeds gepleit 
voor een eerlijke spreiding van de asielzoekers. 
 
België doet meer dan zijn deel en er bestaat geen 
correctiemechanisme, want zelfs de Dublinregels 
worden niet toegepast. In het kader van de 
onderhandelingen over het pact werd er in juni 2022 
een tijdelijk solidariteitsmechanisme opgezet. België 
heeft zich tot vrijwillige herplaatsing verbonden 
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système d'accueil le permettait. 
 
Nous voulons soutenir les États membres de 
première entrée, dont la situation est spécifique. 
Nous travaillons avec ces États pour concrétiser les 
engagements pris. Toutefois, pour parvenir à un 
système d'asile et de migration juste et efficace, 
l'Europe doit conclure ce pacte, mais il faut aussi une 
bonne collaboration avec nos voisins. 
 
 
Même s'il n'est pas parfait dans sa mise en œuvre, 
l'accord UE/Turquie a fort réduit la pression 
migratoire sur l'Europe. La Turquie doit s'en tenir aux 
engagements pris. 
 

wanneer ons opvangsysteem dat toelaat. 
 
We willen de lidstaten van eerste binnenkomst, die 
zich in een specifieke situatie bevinden, 
ondersteunen. We werken met deze landen samen 
om de gedane toezeggingen na te komen. Om tot 
een eerlijk en efficiënt asiel- en migratiesysteem te 
komen moet Europa echter niet alleen dit pact 
sluiten, maar moeten we ook goed met onze 
buurlanden samenwerken. 
 
Hoewel de uitvoering ervan niet perfect verloopt, 
heeft de overeenkomst tussen de EU en Turkije de 
migratiedruk op Europa sterk verminderd. Turkije 
moet zich aan de aangegane verbintenissen 
houden. 
 

Le contrôle démocratique de la législation 
européenne est exercé par le Parlement européen. 
En tant que représente belge auprès du Conseil, je 
suis responsable devant le Parlement fédéral. 
 

De democratische controle op de Europese 
wetgeving wordt door het Europees Parlement 
uitgeoefend. Als vertegenwoordigster van België in 
de Europese Raad moet ik verantwoording afleggen 
aan het federale Parlement. 
 

12.03  Simon Moutquin (Ecolo-Groen): Nous vous 

rejoignons sur la solidarité durable et la participation 
équitable. 
 
L'accord avec la Turquie a certes réduit le flux 
migratoire, mais il a aussi entraîné des violations des 
droits humains. En Turquie, le déni de la situation 
des réfugiés syriens est effrayant. L'externalisation 
de nos frontières est un échec pour les droits 
humains. Cela doit faire partie des négociations du 
futur pacte migratoire européen. Lorsque 
Mme Merkel a négocié l'accord avec M. Erdogan, la 
suspension des visas pour les Turcs était sur la 
table.  
 
 
 
Le débat sur les frontières européennes et la 
migration illégale ne peut être dissocié de celui sur 
les voies sures et légales vers l'UE.  
 

12.03  Simon Moutquin (Ecolo-Groen): We zijn het 

met u eens op het stuk van de duurzame solidariteit 
en van de billijke verdeling. 
 
Het akkoord met Turkije heeft de migratiestroom 
weliswaar doen slinken, maar het heeft ook tot 
mensenrechtenschendingen geleid. In Turkije wordt 
de toestand van de Syrische vluchtelingen op een 
angstaanjagende manier miskend. De uitbesteding 
van de bewaking van onze grenzen is een ramp voor 
de mensenrechten. Dat moet deel uitmaken van de 
onderhandelingen over het toekomstige Europese 
migratiepact. Toen bondskanselier Merkel met 
president Erdogan het akkoord uitonderhandelde, 
lag de opschorting van de visums voor de Turken op 
de tafel. 
 
Het debat over de Europese grenzen en de illegale 
migratie mag niet losgekoppeld worden van het 
debat over de veilige en wettelijke mogelijkheden om 
naar de EU te migreren.  
 

L'incident est clos. 
 

Het incident is gesloten. 
 

13 Question de Simon Moutquin à Nicole de Moor 

(Asile et Migration) sur "La baisse de délivrance 
des visas humanitaires" (55036508C) 
 

13 Vraag van Simon Moutquin aan Nicole de Moor 

(Asiel en Migratie) over "De daling van het aantal 
uitgereikte humanitaire visa" (55036508C) 
 

13.01  Simon Moutquin (Ecolo-Groen): Selon 

Myria, la délivrance de visas humanitaires est en 
baisse constante. Le taux d’acceptation est passé de 
90 % en 2017 à 51 % en 2022 pour ceux de court 
séjour, tandis que ceux pour long séjour sont passés 
de 91 % à 56 %. Le taux d’octroi d’un visa 
humanitaire de long séjour étant corrélé au nombre 
de réinstallations de réfugiés, sa baisse traduit une 
baisse des réinstallations en raison de la crise de 

13.01  Simon Moutquin (Ecolo-Groen): Volgens 

Myria worden er steeds minder humanitaire visa 
uitgereikt. Het goedkeuringspercentage voor visa 
voor kort verblijf is gedaald van 90 % in 2017 naar 
51 % in 2022, terwijl het percentage voor lang verblijf 
is gedaald van 91 % naar 56 %. Vermits het 
toekenningspercentage voor humanitaire visa voor 
lang verblijf samenhangt met het aantal 
hervestigingen van vluchtelingen, betekent een 
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l’accueil.  
 
 
Pourquoi les chiffres sont-ils en baisse? À quand des 
critères clairs et un cadre transparent? Une réforme 
de la loi de 1980 est-elle prévue? 
 

daling van dat percentage ook dat er minder 
hervestigingen plaatsvinden door de opvangcrisis. 
 
Waarom dalen de aantallen? Wanneer mogen we 
duidelijke criteria en een transparant kader 
verwachten? Ligt er een hervorming van de wet van 
1980 op tafel? 
 

13.02  Nicole de Moor, secrétaire d'État (en 

français): Les visas humanitaires peuvent être 
introduits pour différentes raisons, dont la 
réinstallation, mais aussi des raisons humanitaires 
urgentes ou des problématiques médicales. Les 
chiffres cités ne donnent pas une vue complète. 
Depuis 2017, le taux d’octroi des visas humanitaires 
de court séjour a baissé mais le nombre de visas 
délivrés a augmenté. Pour les demandes de long 
séjour, le nombre de décisions prises pendant une 
année ne correspond pas à celui des demandes, car 
des décisions clôturent parfois une demande de 
l’année précédente.  
 
 
Concernant le programme de réinstallation, même si 
c'est une priorité du gouvernement, la situation 
d’accueil nous empêche d’avancer. Nous travaillons 
avec Fedasil pour continuer à apporter notre 
contribution. De nombreux contacts ont lieu. Des 
visas de long séjour pour raisons humanitaires ont 
été délivrés en 2021 à des Afghans qui se trouvaient 
dans une situation de risque. 
 

13.02 Staatssecretaris Nicole de Moor (Frans): 

Aanvragen voor een humanitair visum kunnen om 
verschillende redenen ingediend worden, waaronder 
hervestiging, maar ook dringende humanitaire 
redenen of medische problemen. De genoemde 
cijfers geven geen volledig beeld. Sinds 2017 is het 
toekenningspercentage voor humanitaire visa voor 
kort verblijf gedaald, maar het aantal uitgereikte visa 
is gestegen. Wat de aanvragen voor een lang verblijf 
betreft, komt het aantal beslissingen die in de loop 
van een jaar worden genomen niet overeen met het 
aantal aanvragen, omdat beslissingen soms 
betrekking hebben op een aanvraag uit het 
voorafgaande jaar.  
 
Hoewel het hervestigingsprogramma een prioriteit is 
van de regering, kunnen we door de opvangsituatie 
geen vooruitgang boeken op dat vlak. We werken 
samen met Fedasil om onze bijdrage te blijven 
leveren. Er zijn veel contacten. In 2021 werden er 
visa voor lang verblijf om humanitaire redenen 
uitgereikt aan Afghanen die zich in een risicosituatie 
bevonden. 
 

Les refus ont presque doublé pour cette nationalité. 
Un grand nombre de demandeurs présentent un 
dossier quasiment inexistant. Ce type de demande 
ne peut pas recevoir une réponse favorable.  
 
Je ne suis pas favorable à la suppression du pouvoir 
discrétionnaire en matière de visas humanitaires. 
Cela nous permet de répondre avec souplesse et de 
prendre en compte tous les éléments d'un dossier.  
 

Het aantal weigeringen is voor deze nationaliteit 
bijna verdubbeld. Een groot aantal aanvragers dient 
een bijna onbestaand dossier in. Dit soort aanvragen 
kan niet ingewilligd worden.  
 
Ik ben er geen voorstander van om de discretionaire 
bevoegdheid inzake humanitaire visa af te schaffen. 
Hierdoor kunnen we flexibel reageren en met alle 
aspecten van een dossier rekening houden. 
 

13.03  Simon Moutquin (Ecolo-Groen): Seule une 

migration sûre et légale pourra mettre fin aux 
réseaux des passeurs et éviter les violations du droit 
international.  
 
En ce qui concerne l'aspect discrétionnaire, certains 
pays ont des comités d'avis consultatifs, auxquels 
participent des ONG. Il doit y avoir un dénominateur 
commun à nos positions pour améliorer la situation. 
 

13.03  Simon Moutquin (Ecolo-Groen): Alleen een 

veilige en legale migratie kan een eind maken aan 
de smokkelaarsnetwerken en schendingen van het 
internationaal recht voorkomen.  
 
Wat het discretionair aspect betreft, beschikken 
sommige landen over raadgevende adviescomités, 
waarin ngo's vertegenwoordigd zijn. We moeten 
naar een gemene deler in onze standpunten streven 
om de situatie te kunnen verbeteren. 
 

L'incident est clos. 
 

Het incident is gesloten. 
 

14 Questions jointes de 

- Simon Moutquin à Nicole de Moor (Asile et 
Migration) sur "Les pratiques de Fedasil" 
(55036512C) 
- Greet Daems à Nicole de Moor (Asile et 

14 Samengevoegde vragen van 

- Simon Moutquin aan Nicole de Moor (Asiel en 
Migratie) over "De praktijken van Fedasil" 
(55036512C) 
- Greet Daems aan Nicole de Moor (Asiel en 
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Migration) sur "La procédure concernant les 
listes d'attente pour l'accueil" (55036535C) 
 

Migratie) over "De procedure betreffende de 
wachtlijsten voor opvang" (55036535C) 
 

14.01  Simon Moutquin (Ecolo-Groen): Fedasil 

semble avoir une nouvelle pratique administrative: 
ceux qui veulent s’inscrire comme demandeurs de 
protection internationale devraient avoir été 
condamnés par le tribunal du travail et passer par 
l'application d'un opérateur qui les enregistre. Ce 
système contourne les responsabilités de l'État 
fédéral, et est problématique, car les demandeurs de 
protection ne passent pas forcément dans les 
centres d’urgence et peuvent ne pas figurer sur la 
liste chronologique. Les acteurs de première ligne 
doivent faire un travail qui n'est pas le leur, en 
priorisant des personnes pour une place d'accueil 
alors qu'il ne devrait pas y avoir de priorité.  
 
 
 
Quand Fedasil gérera-t-il humainement 
l'enregistrement des demandeurs d'asile? Comment 
ces dispositifs sont-ils évalués avec les acteurs de 
terrain? L’ordre chronologique est la moins 
mauvaise solution, mais une certaine souplesse est-
elle prévue, notamment pour les plus vulnérables? 
Confirmez-vous qu’une condamnation du tribunal du 
travail permet d'obtenir une place plus rapidement?  
 

14.01  Simon Moutquin (Ecolo-Groen): Fedasil zou 

een nieuwe administratieve praktijk volgen: wie zich 
als verzoeker om internationale bescherming wil 
laten registreren zou door de arbeidsrechtbank 
veroordeeld moeten zijn en zou de aanvraag moeten 
indienen via een app bij een operator die de 
aanvrager registreert. Met die regeling wordt de 
verantwoordelijkheid van de federale Staat omzeild. 
Bovendien is ze problematisch, in die zin dat de 
verzoekers om bescherming niet noodzakelijk via de 
noodopvangcentra passeren en mogelijk niet op de 
chronologische lijst terechtkomen. De 
eerstelijnsactoren moeten een taak uitvoeren die 
niet de hunne is, met name het prioriteren van de 
mensen voor de toekenning van een opvangplaats 
terwijl er geen prioriteit zou mogen zijn.  
 
Wanneer zal Fedasil de registratie van de 
asielzoekers humaan beheren? Hoe worden die 
regelingen met de actoren in het veld geëvalueerd? 
De chronologische volgorde is de minst slechte 
oplossing, maar is er in enige flexibiliteit voorzien, 
met name voor de meest kwetsbaren? Kunt u 
bevestigen dat een veroordeling door een 
arbeidsrechtbank tot een snellere plaatsing leidt? 
 

14.02  Nicole de Moor, secrétaire d'État (en 

français): Chaque demandeur d'une protection 
internationale a droit à une place d'accueil dès son 
enregistrement. Mais ne pouvant fournir 
immédiatement des places à tous, nous travaillons 
avec une liste d'attente pour les hommes 
célibataires. Fedasil propose des places selon 
l'ordre chronologique, mais les plus vulnérables ont 
une priorité. Les profils sont très variés. Certains 
demandeurs d'asile ont notamment quitté 
volontairement l'accueil, d'autres sont hébergés 
dans les structures d'urgence de Bruxelles. 
 

14.02 Staatssecretaris Nicole de Moor (Frans): 

Elke verzoeker om internationale bescherming heeft 
vanaf zijn registratie recht op een opvangplaats. 
Omdat we echter niet iedereen onmiddellijk een 
plaats kunnen bieden, werken we voor de 
alleenstaande mannen met een wachtlijst. Fedasil 
biedt in chronologische volgorde plaatsen aan, maar 
de meest kwetsbaren hebben voorrang. De profielen 
zijn zeer uiteenlopend. Sommige asielzoekers 
hebben de opvang vrijwillig verlaten, anderen 
worden in noodvoorzieningen in Brussel 
ondergebracht. 
 

14.03  Simon Moutquin (Ecolo-Groen): Fedasil, la 

Région bruxelloise et les opérateurs qui enregistrent 
les demandes doivent se coordonner pour libérer 
effectivement des places dans les structures 
d'urgence. Vous devez rassurer les opérateurs sur 
les conséquences légales de leurs actions. Des 
citoyens en contact avec des demandeurs d'asile à 
la recherche d'une place n'ont pas accès à cette 
application ou à ces opérateurs. Il faut améliorer le 
système. Je crois que des personnes que j'avais 
déjà croisées à la rue des Palais n'avaient pas été 
enregistrées sur la liste chronologique car elles 
étaient absentes lors du recensement.  
 

14.03  Simon Moutquin (Ecolo-Groen): Fedasil, het 

Brussels Hoofdstedelijk Gewest en de operators die 
de aanvragen registreren, moeten hun 
werkzaamheden coördineren om daadwerkelijk 
plaatsen in de noodvoorzieningen vrij te maken. U 
moet de operators over de juridische gevolgen van 
hun acties geruststellen. Burgers die in contact 
komen met asielzoekers die een plaats zoeken, 
hebben geen toegang tot die app of tot die operators. 
Het systeem moet worden verbeterd. Ik denk dat 
sommige mensen die ik in de Paleizenstraat al 
ontmoet had, niet op de chronologische lijst stonden 
omdat ze op het moment van de registratie afwezig 
waren. 
 

L'incident est clos. 
 

Het incident is gesloten. 
 

15 Questions jointes de 15 Samengevoegde vragen van 
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- Tomas Roggeman à Nicole de Moor (Asile et 
Migration) sur "Les fauteurs de troubles dans les 
centres fermés" (55036514C) 
- Theo Francken à Nicole de Moor (Asile et 
Migration) sur "Les violences au sein des centres 
fermés" (55036545C) 
 

- Tomas Roggeman aan Nicole de Moor (Asiel en 
Migratie) over "De ordeverstoorders in de 
gesloten centra" (55036514C) 
- Theo Francken aan Nicole de Moor (Asiel en 
Migratie) over "Het geweld in de gesloten centra" 
(55036545C) 
 

15.01  Tomas Roggeman (N-VA): La violence 

augmente dans les centres fermés, qui sont souvent 
confrontés à une pénurie de personnel. Certains 
résidents provoquent des conditions de travail 
intenables. 
 
Que la secrétaire d’État se concentre davantage sur 
l'incarcération des auteurs de violence est 
totalement faux, puisqu’il ressort de la question 
écrite n° 935 que le nombre de retraits et 
d'abrogations du statut de réfugié et du statut de 
protection subsidiaire pour des faits de troubles à 
l'ordre public est précisément en baisse. 
 
Combien de membres du personnel des centres 
fermés ont-ils été victimes de violences en 2022? 
Dans quelle mesure ces violences ont-elles entraîné 
une incapacité de travail? La secrétaire d'État 
reconnaît-elle qu’un problème se pose? Va-t-elle 
améliorer l'enregistrement? Comment entend-elle 
maîtriser le problème? Quelle est la durée moyenne 
de séjour dans un centre fermé? 
 

15.01  Tomas Roggeman (N-VA): Het geweld 

neemt toe in gesloten centra, die vaak kampen met 
personeelstekort. Sommige bewoners zorgen voor 
onhoudbare werkomstandigheden. 
 
 
Dat de staatssecretaris meer zou focussen op de 
opsluiting van geweldplegers, klopt geenszins, want 
uit schriftelijke vraag nr. 935 blijkt dat er net een 
daling is van het aantal intrekkingen en opheffingen 
van de vluchtelingenstatus en de status subsidiaire 
bescherming wegens feiten tegen de openbare orde. 
 
 
Hoeveel personeelsleden van gesloten centra 
werden er in 2022 slachtoffer van geweld? In welke 
mate heeft dat tot arbeidsongeschiktheid geleid? 
Erkent de staatssecretaris dat er een probleem is? 
Wil zij werk maken van een betere registratie? Hoe 
wil ze de problematiek onder controle krijgen? Wat 
is de gemiddelde verblijfsduur in een gesloten 
centrum? 
 

15.02  Theo Francken (N-VA): Je me joins aux 

questions posées par M. Roggeman. 
 

15.02  Theo Francken (N-VA): Ik sluit mij aan bij de 

vragen van de heer Roggeman. 
 

15.03  Nicole de Moor, secrétaire d'État (en 

néerlandais): Le problème des agressions dans les 
centres fermés s'accentue effectivement. Le nombre 
de retraits de permis de séjour en raison de troubles 
à l'ordre public n'a rien à voir avec cela. Nous nous 
concentrons effectivement sur les profils de troubles 
à l'ordre public au niveau des arrestations et des 
rapatriements forcés. Il ne s'agit pas toujours de 
personnes qui viennent de se voir retirer leur droit de 
séjour mais plus souvent de personnes qui n'en ont 
jamais eu ou qui l'ont perdu il y a longtemps. 
 
L'OE n'est pas en mesure de fournir des statistiques 
concernant tous les incidents possibles parce que la 
nature et la portée de ces incidents varie 
énormément. 
 
Les infractions dans un centre qui peuvent donner 
lieu à l'imposition de mesures d'ordre sont 
énumérées dans l'arrêté royal du 2 août 2002, tout 
comme les mesures d'ordre qui peuvent être 
infligées et les conditions dans lesquelles une 
infraction peut finalement donner lieu à un 
placement à l'isolement à titre de mesure d'ordre, 
ainsi que la durée de cet isolement. 
 

15.03 Staatssecretaris Nicole de Moor 

(Nederlands): Er is inderdaad een groeiende 
problematiek van agressie in de gesloten centra. Het 
aantal intrekkingen van verblijf wegens feiten van 
openbare orde staat daar volledig los van. Wij 
focussen wel degelijk op profielen van openbare 
orde voor vasthouding en gedwongen repatriëring. 
Dat gaat zeker niet altijd om mensen die nu pas hun 
verblijfsrecht verliezen. Het gaat vaak over mensen 
die nooit een verblijfsrecht hebben gehad of die hun 
verblijfsrecht al veel langer verloren zijn. 
 
Cijfers over alle mogelijke incidenten zijn niet als 
statistiek beschikbaar bij de DVZ, omdat de aard en 
draagwijdte van de incidenten enorm varieert.  
 
 
De mogelijke inbreuken in een centrum die 
aanleiding kunnen geven tot het opleggen van 
ordemaatregelen, worden opgesomd in het KB van 
2 augustus 2002, net als de ordemaatregelen die 
kunnen worden opgelegd en de voorwaarden 
volgens dewelke een inbreuk uiteindelijk tot een 
plaatsing in een afzonderingsruimte als 
ordemaatregel kan leiden, alsook de duur daarvan. 
 

La conclusion d’accords bilatéraux n’entraîne pas Het afsluiten van bilaterale akkoorden leidt niet 
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nécessairement une amélioration de la coopération. 
Beaucoup dépend aussi du contexte politique. Ainsi, 
l’accord avec le Maroc n’a malheureusement pas 
encore permis d’accélérer la procédure 
d’identification. Dans le contexte actuel, l’accord de 
reprise et de réadmission entre l’Union européenne 
et la Fédération de Russie peine à fonctionner. 
 
Les retours constituent une part difficile, mais 
nécessaire de la politique de migration. Dès lors, 
notre engagement en la matière se poursuit de 
diverses manières, tant dans notre fonctionnement 
que dans les relations avec les pays d’origine. 
 

noodzakelijk tot een verbetering van de 
samenwerking. Veel hangt ook af van de politieke 
context. Zo heeft het akkoord met Marokko helaas 
voorlopig nog niet tot een snellere 
identificatieprocedure geleid. In de huidige context 
functioneert het terug- en overnameakkoord tussen 
de EU en de Russische Federatie niet echt.  
 
Terugkeer is een moeilijk maar noodzakelijk 
onderdeel van het migratiebeleid. Wij blijven er dan 
ook op verschillende manieren op inzetten, zowel in 
onze eigen werking als in de relaties met de 
herkomstlanden.  
 

15.04  Tomas Roggeman (N-VA): Il est positif que 

la secrétaire d’État reconnaisse le problème, mais 
son explication concernant l’impossibilité 
d’enregistrement ne tient pas la route. En effet, ces 
chiffres existent bel et bien pour les centres 
d’accueil. 
 
Les mesures d’ordre ne suffisent visiblement pas 
pour reprendre le contrôle de la situation. Il convient 
de mettre à profit les cadres de personnel étendus. 
 
 
Il est en effet indiqué de réduire la durée de séjour. 
Un séjour prolongé est frustrant pour toutes les 
parties concernées. Il s’agit souvent de personnes 
en séjour illégal. Ici également, la conclusion est que 
nous devons évoluer vers un autre modèle 
migratoire, car chaque fois qu’un migrant n’entre pas 
sur notre territoire, c’est bien sûr un migrant de 
moins que nous devons rapatrier dans son pays 
d’origine.  
 

15.04  Tomas Roggeman (N-VA): Het is goed dat 

de staatssecretaris het probleem erkent, maar haar 
uitleg over de onmogelijkheid van de registratie klopt 
niet. Dergelijke cijfers zijn immers wel beschikbaar 
voor de opvangcentra. 
 
 
De bestaande ordemaatregelen volstaan blijkbaar 
niet om de situatie onder controle te krijgen. De 
uitgebreide personeelskaders moeten ingezet 
worden.  
 
Het is inderdaad aangewezen om de verblijfsduur te 
verkorten. Een lang verblijf is frustrerend voor alle 
betrokkenen. Het gaat vaak om mensen in illegaal 
verblijf. Ook hier is de conclusie dat we naar een 
ander migratiemodel moeten evolueren, want wie 
niet binnenkomt, moet natuurlijk ook niet 
teruggestuurd worden.  
 

L'incident est clos. 
 
Le président: La question n° 55035745C de 
M. Roggeman est supprimée. La question 
n° 55036541C de Mme Daems est reportée. 
 

Het incident is gesloten. 
 
De voorzitter: Vraag nr. 55035745C van de 
heer Roggeman vervalt. Vraag nr. 55036541C van 
mevrouw Daems wordt uitgesteld.  
 

16 Question de Theo Francken à Nicole de Moor 

(Asile et Migration) sur "Le nombre croissant de 
cas d'automutilation lors des rapatriements" 
(55036547C) 
 

16 Vraag van Theo Francken aan Nicole de Moor 

(Asiel en Migratie) over "Het stijgend aantal 
gevallen van zelfverminking bij repatriëringen" 
(55036547C) 
 

16.01  Theo Francken (N-VA): Le nombre 

d'automutilations parmi les rapatriés aurait 
augmenté ces derniers mois. La secrétaire d'État 
dispose-t-elle de chiffres à ce sujet? 
 

16.01  Theo Francken (N-VA): Naar verluidt zou het 

aantal zelfverminkingen bij gerepatrieerden de 
laatste maanden toenemen. Klopt dat? Beschikt de 
staatssecretaris over cijfers dienaangaande? 
 

16.02  Nicole de Moor, secrétaire d'État (en 

néerlandais): Le nombre de cas d'automutilation 
dans le cadre de rapatriements est effectivement en 
hausse: alors qu'un cas par an avait, à chaque fois, 
été répertorié de 2019 à 2021, ce nombre est passé 
à 7 en 2022 et on dénombre déjà 16 cas jusqu'à 
présent en 2023. Ces chiffres m'inspirent de 
profondes inquiétudes. Pour mettre un terme à cette 

16.02 Staatssecretaris Nicole de Moor 

(Nederlands): Het aantal zelfverminkingen bij 
repatriëringen stijgt inderdaad: van telkens 1 per jaar 
van 2019 tot 2021, naar 7 in 2022 en nu al 16 in 
2023. Ik maak me daarover ernstig zorgen. Om dit te 
stoppen, werden er afspraken gemaakt tussen de 
DVZ en de luchtvaartpolitie. De fouilleringen in 
gesloten centra worden uitgebreid, met extra 
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situation, des accords ont été conclus avec l'OE et la 
police aéronautique. Les fouilles dans les centres 
fermés seront étendues, en accordant une attention 
particulière aux lames de rasoir dissimulées dans les 
chaussures ou sur le corps et en menottant dans le 
dos lors de courtes missions de transport, et ce afin 
de prévenir l'automutilation.  
 
En outre, pour les personnes ayant un tel 
comportement lors de la première tentative 
d’éloignement ou chez qui on peut déjà s'attendre à 
un tel comportement lors de la première tentative 
d'éloignement, des tentatives d'éloignement 
consécutives seront planifiées, dans la mesure du 
possible, le jour même ou le lendemain. Toutes ces 
mesures sont planifiées dans l'intérêt de la personne 
concernée et du personnel, mais bien évidemment 
de manière strictement proportionnée et dans un 
cadre légal. On s'attend à ce que de telles tentatives 
cessent lorsque la personne se rendra compte que 
l'éloignement aura lieu de toute façon. Ceux qui n'ont 
pas le droit de séjourner sur notre territoire doivent 
le quitter en tout état de cause. 
 

aandacht voor scheermesjes in schoenen of op het 
lichaam, en het boeien op de rug tijdens korte 
transportopdrachten, dit alles om zelfverminking te 
voorkomen.  
 
 
 
 
Ook wordt voor personen met dergelijk gedrag bij de 
eerste poging of waarvan men dit al bij de eerste 
poging tot verwijdering kan verwachten, waar 
mogelijk snel opeenvolgende verwijderingspogingen 
met escorte gepland op de dag zelf of de dag erna. 
Dit alles wordt gepland in het belang van de 
betrokkene zelf en het personeel, maar uiteraard 
strikt proportioneel en binnen een wettelijk kader. 
Men verwacht dat dergelijke pogingen stoppen eens 
men beseft dat de verwijdering toch plaatsvindt. Wie 
niet het recht heeft om op ons grondgebied te 
verblijven, moet dat hoe dan ook verlaten.  
 

16.03  Theo Francken (N-VA): Les personnes 

concernées sont souvent désemparées; il s'agit 
d'êtres humains qui feraient n'importe quoi pour 
rester ici. Nous ne pouvons pas fermer les yeux 
devant cette situation. Pour nos policiers non plus, 
ce n'est pas du tout évident. C'est un phénomène 
nouveau qu'il faut essayer de maîtriser au plus vite. 
 
J'aimerais entendre les policiers sur tout ce qui se 
passe sur le terrain, ainsi que les fonctionnaires de 
l'Office des étrangers qui sont appelés à reprendre 
leurs tâches, ce par rapport à quoi je reste très 
critique d'ailleurs. 
 

16.03  Theo Francken (N-VA): De betrokkenen zijn 

vaak radeloos, het gaat om mensen van vlees en 
bloed die alles zouden doen om hier te blijven. 
Daarvoor mogen wij onze ogen niet sluiten. Ook voor 
onze politiemensen is dit absoluut niet evident. Het 
gaat hier om een nieuw fenomeen dat wij zo snel 
mogelijk onder controle moeten proberen te krijgen. 
 
Ik zou graag eens de politiemensen horen over alle 
zaken die op het terrein gebeuren, naast de 
ambtenaren van de DVZ die de taak zullen moeten 
overnemen, iets waar ik overigens heel kritisch 
tegenover sta. 
 

L'incident est clos. 
 

Het incident is gesloten. 
 

17 Question de Theo Francken à Nicole de Moor 

(Asile et Migration) sur "Le pacte européen sur la 
migration" (55036549C) 
 

17 Vraag van Theo Francken aan Nicole de Moor 

(Asiel en Migratie) over "Het Europese 
migratiepact" (55036549C) 
 

17.01  Theo Francken (N-VA): Le chancelier 

allemand Scholz a évoqué le pacte migratoire dans 
le cadre de la vision géopolitique de l'Europe et du 
monde qu'il a livrée au Parlement européen. Je suis 
très critique face à ce plan étant donné que les 
demandeurs d'asile continueront à entrer dans l'UE 
et que j'ai perdu tout espoir d'assister à la mise en 
place de procédures et d'un système de retour 
rapides. Au lieu de s'accélérer, les processus se 
complexifient et sont dès lors de plus en plus lents. 
 
Qu'en est-il du pacte migratoire européen? La 
secrétaire d'État présentera-t-elle un train de 
mesures au Parlement avant l'été ou le dossier ne 
sera-t-il traité qu'à l'échelon européen? 
 

17.01  Theo Francken (N-VA): Duits 

bondskanselier Scholz zette voor het Europees 
Parlement zijn geopolitieke visie op Europa en de 
wereld uiteen en hij had het daarbij ook over het 
migratiepact. Ik ben heel kritisch ten aanzien van dat 
plan omdat aanvragers van asiel nog steeds de EU 
zullen binnenkomen en ik mijn geloof in snelle 
procedures en snelle terugkeer verloren ben. In 
plaats van dat het sneller gaat, wordt het steeds 
moeilijker en dus ook trager.  
 
Hoe staat het met dat Europese migratiepact? Komt 
de staatssecretaris zelf nog voor de zomer met een 
pakket maatregelen naar het Parlement of wordt het 
alleen op Europees vlak behandeld?  
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17.02  Nicole de Moor, secrétaire d'État (en 

néerlandais): La position belge sur le pacte 
européen en matière d'asile et de migration est 
entre-temps bien connue. Le gouvernement soutient 
la réforme européenne de la politique d'asile et de 
migration sous la forme du pacte, moyennant le 
respect des équilibres entre responsabilité et 
solidarité. Le pacte est constitué d'outils, de 
directives et de règlements. 
 
Le mois dernier, le Parlement européen a défini sa 
position en vue des négociations avec le Conseil sur 
les principaux outils. Les députés ont soutenu, à une 
large majorité, des propositions sur, notamment, 
l'accélération du filtrage des demandeurs d'asile aux 
frontières extérieures de l'UE, le remplacement de 
l'actuel mécanisme Dublin et le mécanisme de 
solidarité en faveur des États membres confrontés à 
une forte pression migratoire. 
 
 
S'agissant des outils Eurodac et de filtrage, le 
Conseil européen avait déjà adopté une position. 
Ces deux outils sont à présent discutés selon les 
règles du processus colégislatif au sein du Conseil 
européen et du Parlement européen. Le Conseil doit 
également adopter une position concernant les trois 
autres outils importants afin que des négociations 
puissent également démarrer à ce sujet. Il s'agit du 
règlement sur la procédure d'asile, le règlement sur 
la gestion de l'asile et de la migration, et l'outil de 
crise permettant de disposer d'un mécanisme de 
crise flexible. J'espère que cette position sera 
adoptée rapidement et que les négociations avec le 
Parlement pourront démarrer d'ici le début de l'été. 
 

17.02 Staatssecretaris Nicole de Moor 

(Nederlands): Het Belgische standpunt over het 
Europees asiel- en migratiepact is ondertussen 
welbekend. De regering steunt de Europese 
hervorming van het asiel- en migratiebeleid in de 
vorm van het pact, met respect voor de evenwichten 
tussen verantwoordelijkheid en solidariteit. Het pact 
bestaat uit instrumenten, richtlijnen en 
verordeningen.  
 
Vorige maand heeft het Europees Parlement zijn 
positie vastgelegd voor de onderhandelingen met de 
Raad over de belangrijkste instrumenten. De 
parlementsleden schaarden zich met ruime 
meerderheden achter voorstellen over, onder meer, 
snellere screening van asielzoekers aan de 
Europese buitengrenzen, de vervanging voor het 
huidige Dublinmechanisme en het 
solidariteitsmechanisme voor lidstaten die onder 
grote migratiedruk staan. 
 
Inzake de Eurodac en screeninginstrumenten had 
de Europese Raad al een positie ingenomen. Beide 
instrumenten worden nu conform de regels van 
medewetgevingsprocedure besproken in de 
Europese Raad en in het Europees Parlement. De 
Raad moet ook een positie innemen over de drie 
andere belangrijke instrumenten opdat ook daarover 
onderhandelingen kunnen starten. Het gaat om de 
asielprocedureverordening, de verordening rond het 
asiel- en migratiemanagement en het 
crisisinstrument om een flexibel crisismechanisme te 
hebben. Ik hoop dat die positie snel ingenomen 
wordt en dat de onderhandelingen met het 
Parlement nog voor de zomer kunnen starten.  
 

À l'heure actuelle, les discussions se déroulent très 
bien au niveau technique. Il y a un Conseil JAI très 
important en juin et, avec quelques collègues, nous 
joignons nos efforts pour parvenir à un accord sur 
ces instruments en juin.  
 
Nous n’y sommes pas encore, mais le rythme de 
travail est soutenu et le tout devrait être finalisé d'ici 
2024. 
 

Op dit moment verlopen de gesprekken op technisch 
niveau heel goed. Er is een heel belangrijke JBZ-
raad in juni en ik trek, samen met een aantal 
collega’s, aan de kar om in juni tot een akkoord te 
komen over deze instrumenten.  
 
We zijn er nog niet, maar het werkritme is hoog en 
voor 2024 zou een en ander rond moeten zijn.  
 

17.03  Theo Francken (N-VA): En cas d'échec, la 

présidence belge sera très douloureuse. Je suis 
particulièrement critique sur un certain nombre de 
points. Je crains que nous encouragions encore plus 
le trafic d'enfants dès lors que les gangs s'adapteront 
à la nouvelle législation. Certes, selon 
Mark Elchardus, entre autres, ce pacte va déjà dans 
la bonne direction, après des années de politique 
allant dans le mauvais sens. Cependant, je 
préférerais qu'il soit encore un peu plus strict. 
 

17.03  Theo Francken (N-VA): Als het niet lukt, 

wordt het Belgische voorzitterschap wel heel pijnlijk. 
Ik ben bijzonder kritisch over een aantal punten. Ik 
vrees dat we kindersmokkel nog meer zullen 
stimuleren want de bendes zullen zich aan de 
nieuwe wetgeving aanpassen. Dit pact gaat onder 
anderen volgens Mark Elchardus toch minstens wel 
al in de goede richting, nadat het beleid jaren in de 
verkeerde richting is gegaan. Ik zou het echter liever 
allemaal nog wat strikter zien.  
 

L'incident est clos. 
 

Het incident is gesloten. 
 

18 Question de Theo Francken à Nicole de Moor 18 Vraag van Theo Francken aan Nicole de Moor 
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(Asile et Migration) sur "L'état d'urgence décrété 
en Italie" (55036554C) 
 

(Asiel en Migratie) over "De noodtoestand in 
Italië" (55036554C) 
 

18.01  Theo Francken (N-VA): L'Italie a déclaré 

l'état d'urgence. Malgré la politique menée par la 
première ministre, Mme Meloni, contre l'immigration 
clandestine, Lampedusa est submergée de 
demandeurs d'asile.  
 
L'Europe sera-t-elle solidaire de l'Italie? Les 
ministres européens se sont-ils déjà réunis à ce 
sujet? Quels accords ont été conclus? 
 

18.01  Theo Francken (N-VA): Italië heeft de 

noodtoestand uitgeroepen. Ondanks het beleid 
tegen illegale migratie van premier Meloni wordt 
Lampedusa overspoeld door asielzoekers.  
 
 
Zal Europa solidair zijn met Italië? Zijn de Europese 
ministers hierover al samengekomen? Welke 
afspraken werden er gemaakt?  

 

18.02  Nicole de Moor, secrétaire d'État (en 

néerlandais): Le gouvernement Meloni – le plus à 
droite que l'Italie ait connu depuis des années – ne 
maîtrise pas la situation. Aucun État membre ne 
pourrait d'ailleurs gérer seul une telle situation. Les 
routes migratoires ne cessent de se déplacer. 
Aujourd'hui, il y a davantage d'arrivées par la route 
de la Méditerranée centrale, depuis la Tunisie et la 
Libye.  
 
La déclaration d'un état d'urgence de six mois relève 
de la compétence des États. La signification 
concrète de cet état d'urgence n'est pas encore tout 
à fait claire. La Commission européenne est en 
contact avec les autorités italiennes. La commissaire 
européenne Ylva Johansson s'est récemment 
rendue en Tunisie et la ministre Hadja Lahbib se 
rendra également à Tunis en compagnie de son 
homologue portugais. Je me suis moi-même rendue 
en Tunisie en mars, où j'ai discuté avec les autorités 
locales de la coopération en matière de retour ainsi 
que des départs pour l'Italie. Les conditions de vie 
en Tunisie doivent s'améliorer rapidement. Le 
nombre de départs y a augmenté de 60 %. 
 

18.02 Staatssecretaris Nicole de Moor 

(Nederlands): De regering-Meloni – de meest 
rechtse regering die Italië in jaren gekend heeft – 
heeft de situatie niet onder controle. Geen enkele 
lidstaat kan trouwens zoiets alleen aan. De 
migratieroutes verschuiven steeds. Vandaag zijn er 
meer aankomsten via de centraal-mediterrane route 
vanuit Tunesië en Libië.  
 
 
Het uitroepen van de noodtoestand voor zes 
maanden is een nationale bevoegdheid. Het is nog 
niet helemaal duidelijk wat dat concreet betekent. De 
Europese Commissie staat in contact met de 
Italiaanse autoriteiten. Europees commissaris 
Johansson bezocht onlangs Tunesië en ook minister 
Lahbib zal samen met haar Portugese collega naar 
Tunis afreizen. Zelf bezocht ik Tunesië in maart, 
waar ik met de lokale autoriteiten gesproken heb 
over terugkeersamenwerking en over de vertrekken 
richting Italië. De omstandigheden in Tunesië 
moeten snel verbeteren. Het aantal vertrekken is er 
met 60 % toegenomen.  

 

La pression exercée sur l’Italie montre la nécessité 
de développer des solutions européennes pour 
mieux maîtriser la situation aux frontières 
extérieures. Avec le pacte européen sur la migration, 
les plans nécessaires à cet effet se trouvent sur la 
table. Nous espérons pouvoir les finaliser d’ici 2024. 
 

De druk op Italië toont aan dat we Europese 
oplossingen nodig hebben om de situatie aan de 
buitengrenzen beter te beheersen. Met het 
Europees migratiepact liggen daarvoor de plannen 
op tafel. Hopelijk kunnen we die afronden tegen 
2024. 
 

18.03  Theo Francken (N-VA): L’Italie a-t-elle 

demandé la relocalisation de réfugiés? 
 

18.03  Theo Francken (N-VA): Heeft Italië gevraagd 

om vluchtelingen over te nemen? 
 

18.04  Nicole de Moor, secrétaire d'État (en 

néerlandais): Il n'est accédé à aucune nouvelle 
demande pour le moment. Le nombre de demandes 
d’asile par habitant est plus élevé en Belgique qu’en 
Italie. L'Italie fait face à un afflux très élevé, mais bon 
nombre de réfugiés se rendent ensuite dans d’autres 
pays. Se renvoyer la balle mutuellement n'a guère 
de sens à l'heure actuelle. En définitive, nous 
sommes tous confrontés au même problème, que 
nous soyons un pays d’afflux ou de destination. 
Nous avons besoin de mécanismes de solidarité 
structurels par le biais du pacte européen sur la 

18.04 Staatssecretaris Nicole de Moor 

(Nederlands): Er is geen nieuwe vraag waarop wij op 
dit moment ingaan. Het aantal asielaanvragen per 
capita is hoger in België dan in Italië. In Italië is er 
een erg hoge instroom, maar velen reizen nadien 
verder. Het heeft geen zin om nu naar elkaar te 
wijzen. Uiteindelijk worden we allemaal 
geconfronteerd met hetzelfde probleem, de ene als 
instroomland, de andere als bestemmingsland. We 
hebben nood aan structurele 
solidariteitsmechanismen via het Europees 
migratiepact. 
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migration. 
 

 

18.05  Theo Francken (N-VA): Mais la question a 

donc bel et bien été posée? 
 

18.05  Theo Francken (N-VA): Maar de vraag is dus 

wel gesteld? 
 

18.06  Nicole de Moor, secrétaire d'État (en 

néerlandais): Nous nous concertons avec l’Italie 
pour finaliser le pacte sur la migration dans les plus 
brefs délais. 
 

18.06 Staatssecretaris Nicole de Moor 

(Nederlands): We zitten samen met Italië om zo snel 
mogelijk het migratiepact rond te krijgen. 
 

18.07  Theo Francken (N-VA): Ce n’était pas l’objet 

de ma question. Une demande de relocalisation 
nous a-t-elle été adressée? 
 

18.07  Theo Francken (N-VA): Dat was mijn vraag 

niet. Is er een vraag gesteld voor relocatie? 
 

18.08  Nicole de Moor, secrétaire d'État (en 

néerlandais): Un exercice de relocalisation a été 
réalisé il y a un peu moins d’un an. Les personnes 
concernées sont relocalisées depuis Chypre. Aucun 
nouvel exercice de relocalisation n’est à l’ordre du 
jour. 
 

18.08 Staatssecretaris Nicole de Moor 

(Nederlands): Een klein jaar geleden werd een ad-
hocrelocatieoefening gemaakt. Die mensen worden 
vanuit Cyprus gerelocaliseerd. Er is geen sprake van 
een nieuwe relocatieoefening.  
 

18.09  Theo Francken (N-VA): J'espère que la 

ministre Lahbib fera preuve de suffisamment de 
pragmatisme lorsqu'elle se rendra à Tunis. Le 
démocratie est sous pression. Nous devons 
toutefois maintenir le bassin méditerranéen et 
l'Afrique du Nord dans notre hémisphère. Le jour où 
les troupes du groupe Wagner et les Chinois seront 
massivement présents en Afrique du Nord, nous 
assisterons à un véritable exode. Je sais que la 
démocratie et les droits humains sont également 
importants, mais en la matière nous devons agir 
avec pragmatisme. 
 

18.09  Theo Francken (N-VA): Ik hoop dat minister 

Lahbib bij haar bezoek aan Tunis voldoende 
pragmatisch zal zijn. De democratie staat er onder 
druk. Wij moeten echter het Middellandse-
Zeegebied en Noord-Afrika in onze hemisfeer 
houden. De dag waarop de Wagnertroepen en de 
Chinezen massaal aanwezig zullen zijn in Noord-
Afrika, zullen we pas echt een exodus meemaken. Ik 
weet dat democratie en mensenrechten ook 
belangrijk zijn, maar hier moeten we pragmatisch 
handelen.  
 

L'incident est clos. 
 

Het incident is gesloten. 
 

19 Question de Theo Francken à Nicole de Moor 

(Asile et Migration) sur "Les opérations Gaudí" 
(55036556C) 
 

19 Vraag van Theo Francken aan Nicole de Moor 

(Asiel en Migratie) over "De Gaudí-acties" 
(55036556C) 
 

19.01  Theo Francken (N-VA): Des actions Gaudí 

sont-elles encore menées pour lutter contre les vols 
à la tire commis par des personnes séjournant 
illégalement dans notre pays? À Louvain, par 
exemple, le problème semble très important. Ces 
actions s'étaient révélées assez fructueuses. 
Quelles sont les intentions de la secrétaire d'État à 
cet égard? 
 

19.01  Theo Francken (N-VA): Vinden er nog 

Gaudí-acties plaats tegen gauwdiefstallen door 
mensen die hier illegaal verblijven? In Leuven 
bijvoorbeeld blijkt het probleem erg groot te zijn. Die 
acties waren best succesvol. Wat doet de 
staatssecretaris ermee? 
 

19.02  Nicole de Moor, secrétaire d'État (en 

néerlandais): Plutôt que de nous concentrer sur des 
campagnes spécifiques, nous visons à mettre en 
place une coopération permanente avec la police, 
les villes et communes et le parquet pour le suivi de 
certains profils problématiques, par le biais des 
liaisons et du fonctionnement par région de l'OE. En 
cas d'interception, une décision de maintien est prise 
s'il y a une capacité suffisante ainsi qu'une possibilité 
réelle d'éloigner la personne concernée, 

19.02 Staatssecretaris Nicole de Moor 

(Nederlands): In plaats van in te zetten op specifieke 
campagnes streven we voor de opvolging van 
bepaalde problematische profielen via de liaisons en 
de regiowerking van de DVZ een permanente 
samenwerking na met de politie, de steden en 
gemeenten en het parket. Bij een interceptie wordt 
een vasthoudingsbeslissing genomen als er 
voldoende capaciteit is en een reële mogelijkheid om 
de betrokkene te verwijderen, ongeacht of het een 
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indépendamment du fait qu'il s'agisse de la 
conséquence de l'une ou l'autre action. 
 
Les actions Gaudí n'existent plus sous cette forme 
spécifique, mais des actions spécifiques sont encore 
menées. À la demande de la police et de l'inspection 
sociale, l'OE participe à des actions sur le terrain. Au 
total, 254 actions ont été menées en 2021 et 245 en 
2022. 
 

gevolg is van de een of andere actie. 
 
 
De Gaudí-acties bestaan niet meer in die specifieke 
vorm, maar er worden wel nog specifieke acties 
ondernomen. Op vraag van de politie en de sociale 
inspectie neemt de DVZ deel aan acties op het 
terrein. Er waren 254 acties in 2021 en 245 in 2022. 
 

19.03  Theo Francken (N-VA): Je pense qu'il 

faudrait examiner les directives pour les maintiens. Il 
y a certainement encore de la place dans le centre 
127bis. Pourtant, l'arrestation pour vol à l'étalage 
d'une personne en situation illégale n'est presque 
jamais suivie d'un maintien. Ces personnes sont 
condamnées par le biais d'une procédure de 
comparution immédiate, mais ne comparaissent 
jamais devant le tribunal. 
 
La reprise des actions Gaudí, par exemple pendant 
les soldes d'été, doit être réexaminée. La 
coopération permanente et les liaisons sont une 
évidence. Elles existaient déjà dans le passé. Je 
demande à la secrétaire d'État de discuter des 
actions Gaudí avec le ministre Van Quickenborne. 
 

19.03  Theo Francken (N-VA): Ik denk dat er eens 

moet worden gekeken naar de richtlijnen voor 
vasthoudingen. In centrum 127bis is er zeker nog 
plaats. Toch volgt er bijna nooit een vasthouding 
wanneer een illegaal wordt gepakt bij een 
winkeldiefstal. Ze worden veroordeeld via snelrecht, 
maar ze verschijnen nooit op de rechtbank.  
 
 
 
Het opnemen van de Gaudí-acties moet opnieuw 
bekeken worden, bijvoorbeeld tijdens de 
zomerkoopjes. Permanente samenwerking en 
liaisons zijn een evidentie. Dat was er vroeger ook 
al. Ik vraag de minister om de Gaudí-acties te 
bespreken met minister Van Quickenborne. 
 

L'incident est clos. 
 

Het incident is gesloten. 
 

20 Question de Theo Francken à Nicole de Moor 

(Asile et Migration) sur "Les revenus d'intégration 
pour les Ukrainiens" (55036557C) 
 

20 Vraag van Theo Francken aan Nicole de Moor 

(Asiel en Migratie) over "Leeflonen voor 
Oekraïners" (55036557C) 
 

20.01  Theo Francken (N-VA): Je soutiens l'option 

d'un statut à part pour les réfugiés ukrainiens mais 
comparée à ses voisins, la Belgique leur donne 
vraiment beaucoup. De ce fait, le taux d'emploi et le 
taux d'activation sont particulièrement bas. Je 
propose de copier le modèle néerlandais. 
 
 
Dans les notifications du budget de cette année, 
300 millions d'euros au total sont inscrits pour les 
revenus d'intégration des Ukrainiens. Il s'agit de 
dépenses supplémentaires. De quel poste 
proviendront-elles? 
 

20.01  Theo Francken (N-VA): Ik steun de keuze 

voor een apart statuut voor de vluchtelingen uit 
Oekraïne, maar België geeft wel heel veel in 
vergelijking met de buurlanden. Hierdoor liggen de 
werkzaamheidsgraad en het activeringsgehalte 
bijzonder laag. Mijn voorstel is om het Nederlandse 
model te kopiëren. 
 
In de begrotingsnotificaties voor dit jaar is in totaal 
300 miljoen euro ingeschreven voor de leeflonen 
van de Oekraïners. Dat zijn extra uitgaven. Uit welke 
pot moet dat komen?  
 

20.02  Nicole de Moor, secrétaire d'État (en 

néerlandais): Le droit à l'équivalent du revenu 
d'intégration n'est pas le résultat d'une opinion 
personnelle, mais de la loi élaborée en Belgique et 
de l'activation de la directive sur le statut de 
protection temporaire. Tous les pays de l'UE ont 
approuvé l'activation de la directive sur le statut de 
protection temporaire. Elle a permis d'éviter que 
l'afflux massif d'Ukrainiens fuyant la guerre ne mette 
encore plus de pression sur une procédure d'asile 
régulière déjà surchargée. 
 
 

20.02 Staatssecretaris Nicole de Moor 

(Nederlands): Het recht op een equivalent van het 
leefloon is niet het gevolg van een persoonlijke 
mening, maar van de wet die in België is opgesteld 
en van het activeren van de richtlijn inzake de 
tijdelijke bescherming. Alle EU-landen hebben de 
activering van de richtlijn inzake de tijdelijke 
bescherming goedgekeurd. Het heeft ervoor 
gezorgd dat de grote instroom van gevluchte 
Oekraïners de reguliere asielprocedure niet nog 
meer onder druk heeft gezet dan vandaag al het 
geval is. 
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Cette approche européenne commune a apporté 
une solution à des millions d'Ukrainiens, dont plus de 
68 000 ont depuis trouvé un refuge dans notre pays 
et un peu plus de 50 000 ont encore une carte de 
séjour. 
 
Cette protection temporaire donne droit à une carte 
A. Le fait d'avoir droit à l'équivalent du revenu 
d'intégration ne signifie pas du tout que l'on ne doit 
pas être encouragé à trouver un emploi. 
 

Die gezamenlijke Europese aanpak heeft een 
oplossing geboden voor miljoenen Oekraïners, 
waarvan er intussen al meer dan 68.000 een veilige 
haven in ons land vonden en nog iets meer dan 
50.000 nog altijd een verblijfskaart hebben. 
 
Die tijdelijke bescherming geeft recht op een A-kaart. 
Het feit dat men recht heeft op een equivalent van 
het leefloon betekent helemaal niet dat men niet 
geactiveerd dient te worden.  
 

On prétend souvent que le revenu d’intégration a 
incité de très nombreux Ukrainiens à venir s'installer 
dans notre pays. Ce n’est pas ce que montrent les 
chiffres. Nous nous situons dans la moyenne 
européenne. 
 
L'activation des Ukrainiens est un élément important. 
Beaucoup d'Ukrainiens veulent contribuer 
efficacement à notre société. Nous devons donc les 
aider à trouver du travail. 
 
Les Ukrainiens qui sont arrivés ici au début étaient 
très souvent des femmes avec des enfants, souvent 
des personnes traumatisées. Le processus 
d'activation n'était donc pas évident au début. 
 

Vaak wordt beweerd dat het leefloon ervoor heeft 
gezorgd dat heel veel Oekraïners naar ons land 
gekomen zijn. Dat blijkt niet uit de cijfers. Europees 
zitten wij in de middenmoot. 
 
 
Het is belangrijk dat Oekraïners geactiveerd worden. 
Heel wat Oekraïners willen effectief een bijdrage 
leveren aan onze samenleving. Wij moeten hen dan 
ook helpen om de weg naar de werkvloer te vinden. 
 
De Oekraïners die hier in het begin aangekomen 
zijn, zijn heel vaak vrouwen met kinderen, vaak 
getraumatiseerde mensen. Activering was in die 
beginfase dus niet vanzelfsprekend.  
 

20.03  Theo Francken (N-VA): Je n'ai jamais parlé 

d'un appel d’air et notre générosité n'entraîne 
effectivement pas un afflux énorme. Ce qui me 
préoccupe surtout, c'est qu'aux Pays-Bas, huit 
réfugiés sur dix travaillent, contre deux sur dix ici. 
C'est pourquoi le gouvernement flamand a fait 
inscrire cette question à l'ordre du jour du Comité de 
concertation prévu la semaine prochaine. Le 
gouvernement fédéral devra prendre position à cette 
occasion. 
 
Ma proposition de loi tend à octroyer aux personnes 
bénéficiant d'une protection temporaire une carte T, 
ce qui leur confère un statut différent, avec un revenu 
d'intégration inférieur, comme aux Pays-Bas. Le 
gouvernement Vivaldi a choisi de ne pas mettre en 
place ce régime. 
 

20.03  Theo Francken (N-VA): Ik heb nooit gepraat 

over een aanzuigeffect en het feit dat wij veel geven 
zorgt niet voor een gigantische toestroom. Het gaat 
er mij vooral om dat in Nederland acht op de tien 
werken tegenover twee op de tien hier. De Vlaamse 
regering heeft deze kwestie daarom geagendeerd 
op het Overlegcomité van volgende week. De 
federale regering zal daar een standpunt moeten 
innemen. 
 
 
In mijn wetsvoorstel krijgen mensen met tijdelijke 
bescherming een T-kaart, waardoor zij in een ander 
statuut zouden terechtkomen met minder leefloon, 
net als in Nederland. De vivaldiregering heeft ervoor 
gekozen om dat niet te doen. 
 

L'incident est clos. 
 

Het incident is gesloten. 
 

21 Question de Theo Francken à Nicole de Moor 

(Asile et Migration) sur "Les 25 000 demandeurs 
d'asile" (55036560C) 
 

21 Vraag van Theo Francken aan Nicole de Moor 

(Asiel en Migratie) over "De 
25.000 asielaanvragers" (55036560C) 
 

21.01  Theo Francken (N-VA): Si les 25 000 

demandes d’asile en cours ne constituent pas un 
record, il s’agit néanmoins d’un nombre 
historiquement élevé. Étant donné que le 
Commissariat général aux réfugiés et aux apatrides 
(CGRA) semble être au cœur du problème, j’ai 
demandé à ce que la nouvelle commissaire 
générale, Mme Van Balberghe, puisse être 
auditionnée ici. 

21.01  Theo Francken (N-VA): De 25.000 lopende 

asielaanvragen mogen dan wel nog geen record zijn, 
het is wel een historisch hoog aantal. Aangezien het 
kalf vooral gebonden ligt bij het Commissariaat-
generaal voor de Vluchtelingen en de Staatlozen 
(CGVS) heb ik gevraagd om de nieuwe 
commissaris-generaal, mevrouw Van Balberghe, 
hier te mogen horen. 
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Le week-end dernier, j’ai d’ailleurs été interpellé par 
le ministre Van Quickenborne et par Tom Van 
Grieken concernant un Irakien qui a obtenu un titre 
de séjour lorsque j'étais secrétaire d’État, alors qu'il 
avait assassiné 400 personnes dans un attentat à la 
bombe. Ce reproche est absurde, car le titre de 
séjour avait été délivré par le CGRA, qui travaille en 
toute autonomie. Par conséquent, cette attaque est 
intellectuellement malhonnête. 
 
Quel est le plan d’action face à ces 25 000 
demandes? Qu’en est-il des embauches et de 
l’activation? 
 

 
Afgelopen weekend werd ik overigens 
aangesproken door minister Van Quickenborne en 
door Tom Van Grieken over een Irakees die tijdens 
mijn termijn als staatssecretaris een verblijfstitel 
kreeg terwijl hij 400 mensen met een bomaanslag 
heeft vermoord. Dat verwijt is absurd, want het 
CGVS had de verblijfstitel afgeleverd. Het CGVS 
werkt totaal autonoom. Die aanval is bijgevolg 
intellectueel oneerlijk.  
 
Wat is het actieplan om de 25.000 aanvragen aan te 
pakken? Hoe staat het met de aanwervingen en met 
de activering? 
 

21.02  Nicole de Moor, secrétaire d'État (en 

néerlandais): La question écrite déposée par 
M. Francken diffère des propos qu'il vient de tenir. Je 
ne puis dès lors pas fournir maintenant les 
statistiques sur les recrutements auprès du CGRA. 
 
Il est tout à fait exact que le CGRA prend ses 
décisions en toute autonomie. M. Francken n'est pas 
responsable des décisions prises à l'époque, pas 
plus que des décisions prises depuis mon entrée en 
fonction. Le CGRA n'est pas non plus responsable 
de l'afflux de demandeurs d'asile dans notre pays. 
La nouvelle commissaire générale sera entendue 
par notre commission le 12 juillet. Ce n'est pas moi 
qui ai choisi cette date et il ne m'appartient pas 
d'anticiper les propos qu'elle tiendra dans ce cadre. 
En tout état de cause, j'ai constaté, lors de son 
entrée en fonction, un engagement fort en faveur du 
raccourcissement de la durée de la procédure et 
d'une efficacité accrue du traitement des demandes 
d'asile. Je remarque que cet engagement anime 
également nombre de collaborateurs du CGRA. 
 

21.02 Staatssecretaris Nicole de Moor 

(Nederlands): De schriftelijk ingediende vraag van 
de heer Francken verschilt van wat hij hier heeft 
gezegd. Ik kan bijgevolg de cijfergegevens over de 
aanwervingen bij het CGVS nu niet geven. 
 
Het klopt helemaal dat het CGVS volledig 
onafhankelijk zijn beslissingen neemt. De 
heer Francken is niet verantwoordelijk voor 
toenmalige beslissingen, net zo min als ik voor 
beslissingen sinds mijn aantreden. Het CGVS is ook 
niet verantwoordelijk voor de instroom in ons land. 
De nieuwe commissaris-generaal zal op 12 juli 
langskomen in de commissie. Ik heb die datum niet 
beslist en het is niet aan mij om een voorafname te 
doen op wat ze hier zal zeggen. Bij haar aanstelling 
stelde ik in elk geval een groot engagement vast om 
de procedureduur in te korten en om asielaanvragen 
efficiënter te behandelen. Ik merk dat engagement 
ook bij veel mensen van het CGVS. 
 

21.03  Theo Francken (N-VA): L'afflux de dossiers 

est très important et aucune évolution positive n'est 
prévue dans les prochains mois. Nous devons 
résorber l’arriéré le plus vite possible. J'attends dès 
lors avec impatience les propositions du CGRA et du 
gouvernement en vue de raccourcir les procédures. 
Nous devons également éviter qu'un traitement plus 
rapide n'agrandisse les mailles du filet. L'Irakien dont 
il est question avait également fait l'objet d'un 
screening. Il existe une probabilité que, lors du 
mandat du prochain secrétaire d'État, des personnes 
qui ont obtenu leur titre de séjour grâce à la 
secrétaire d'État actuelle émergent tout à coup. Les 
personnes qui manquent d'honnêteté intellectuelle, 
affirmeront la même chose que certains aujourd'hui. 
Cela reste un exercice délicat d'équilibre. 
 

21.03  Theo Francken (N-VA): De instroom is heel 

hoog en dat zal de komende maanden zo blijven. We 
moeten de achterstand zo snel mogelijk doen dalen. 
Ik kijk dus uit naar de voorstellen van het CGVS en 
van de regering om de procedures te verkorten. We 
moeten ook vermijden dat een snellere behandeling 
ook de mazen van het net vergroot. De Irakees 
waarvan sprake, werd ook gescreend. De kans 
bestaat dat er onder de volgende staatssecretaris 
sujetten zullen opduiken die hun verblijfsstatus 
kregen onder de huidige staatssecretaris. Wie graag 
intellectueel oneerlijk is, zal dan hetzelfde beweren 
als sommigen vandaag. Dit blijft een moeilijke 
evenwichtsoefening.  
 

L'incident est clos. 
 

Het incident is gesloten.  
 

La réunion publique de commission est levée à 
17 h 03.  
 

De openbare commissievergadering wordt gesloten 
om 17.03 uur. 
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